
A pesar de que la cocina 
totonaca es reconocida en 
el mundo por su sabor y 
variedad, recientemente 
ha despertado el interés de 
universidades e instituciones 

de educación técnica, 
para que sus alumnos de 
gastronomía aprendan más a 
fondo estos secretos, motivo 
por el cual desde mediados 
de 2022 delegaciones de estos 

planteles han agendado a 
Papantla dentro de sus viajes 
de estudio.
De ello la Dirección de 
Turismo a cargo de Yazmín 
Jocabeth Márquez Morales, 

ha registrado la visita de 
delegaciones de practicantes 
de cocina especializada 
procedentes de lugares como: 
EdoMex, CdMx, Hidalgo, 
Nuevo León, entre otros. P.8B    
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Calor quema bosques; ya son 
tres los incendios forestales en 

Veracruz P.5B

Destacan avances en prevención 
de enfermedades en el Congreso 

local P.7A

Batres al relevo de 
Sheinbaum en CDMX P.6B

Sismo de magnitud 6.2 golpea 
Filipinas; advierten réplicas 

P.4B

Alineado a su compromiso 
con la seguridad en 
Poza Rica, el Presidente 
Municipal, Fernando 
Remes Garza, asistió este 
miércoles a la Décima 
Sesión Ordinaria 2023 del 
Consejo Estatal de Seguridad 
Pública en Xalapa, donde 
se reunieron importantes 
autoridades Estatales como 
el Gobernador de Veracruz, 

Ing. Cuitláhuac García 
Jiménez. 

El alcalde Remes 
Garza participó en esta 
importante reunión 
donde se abordaron temas 
pertinentes relacionados 
con la seguridad pública, la 
prevención y combate contra 
la delincuencia, así como el 
bienestar de la ciudadanía. 
P.3A

El titular de la Unidad 
Municipal de Protección 
Civil, Carlos Escudero 
Alarcón hizo un llamado 
a los ciudadanos, para 
que no se expongan a 
las altas temperaturas 
que se registran en este 
municipio, en donde la 
temperatura es de 39 
grados con una sensación 

térmica de 49. 
Indicó que el pronóstico 

para las próximas 24 horas 
es un ambiente cálido a 
muy caliente con limitadas 
condiciones de lluvia, lo 
que pudiera representar 
un verdadero peligro para 
los ciudadanos, ya que se 
pudieran presentar golpes 
de calor. P.2A

Crece el turismo 
gastronómico en Papantla

Fernando 
Remes asistió 
a reunión de 

seguridad 

Llaman a 
protegerse 
de las altas 

temperaturas  

Ayuntamiento se hará cargo de la recolección en Poza Rica en 
horario de 6:00 a 15:00 horas, quedando eliminado el horario 

nocturno  

A partir del 22 de junio
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A partir del próximo 22 de junio, el Ayuntamiento se hará cargo del servicio de recolección de residuos sólidos 
urbanos en esta ciudad, toda vez que la concesión de PASA finaliza el 21 de junio a las 23:50 horas; Pierre 
Guerrero Hernández, director de Limpia Pública informó que las rutas serán las mismas, pero la basura solo 

se recogerá por la mañana. Entrevistado al respecto manifestó que se cuenta con un total de 22 unidades recolectores, 
15 de ellas se encargarán de realizar el trabajo en las colonias, el resto serán las responsables de atender negocios, 
mercados, tiendas comerciales y demás prestadores de servicios. P.2A

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz   

‘PASA’ 
ya no 

recolectará 
basura 

 de



DIRECTORIO NORESTE

Julio C. Domínguez Canales
DIRECTOR GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos
ADMINISTRADOR GENERAL

Silvia Buis Gibb
DIRECTORA EDITORIAL

Dominique Domínguez Buis
DIRECTORA DE 

RELACIONES PÚBLICAS  
Y PUBLICIDAD

Judith González 
COORDINADORA DE 

EDICIÓN

Diana V. García Valencia
GERENTE ADMINISTRATIVO

COORDINADORA DE 
PUBLICIDAD

Antonio Solís
CLUB SOCIAL

Francisco Rabia Hernández
FACTURACIÓN Y COBRANZA

Javier del Ángel Azuara
In Memoriam

PRENSA

Luis Alvarado Castillo
José Omar Alcázar Gallardo
Cynthia G. del Ángel García

ASESORES JURÍDICOS

CONSEJO EDITORIAL
Rossy Acuña Rendón  +

Enrique Fernández Ramírez
 Alfonso Girón González

Guillermina Ortega Vargas
José Paz Garrocho

Dulce María Rodríguez Villa
Adalberto Ruiz Mojica

Ricardo Ruiz Ríos
Luis M. Villegas Salgado

Rebeca Fernández Álvarez

CONSEJO DE ADMINISTRACIÓN
Jaime Patiño 
Silvia Buis

Julio Domínguez
Verónica Patiño
Liliana Patiño

MIEMBROS DE LA SOCIEDAD  
INTERNACIONAL DE PRENSA

ASOCIACIÓN MEXICANA DE  
EDITORES DE PERIÓDICOS

La fuerza de la palabra escrita
CIRCULACIÓN CERTIFICADA POR:

Inmark, Informática  
y Marketing, SA

EDITOR RESPONSABLE
Silvia Buis Gibb

Certificado de Reserva de Derechos al 
Uso Exclusivo de Título

04-2017-013119013600-101
expedido el 25 de Enero de 2016 por la 
Dirección de Reservas de Derechos del 

Instituto Nacional del Derecho de Autor 
de la Secretaría de Educación Pública.
Certificado de Licitud de Título 14123 
y Certificado de licitud de Contenido 

11696, expedidos el 31 de Julio de 
2008 por la Comisión Calificadora de 

Publicaciones y Revistas Ilustradas de la 
Secretaría de Gobernación.  
Impreso y distribuido por  

Editorial Noreste S.A. de C.V.

OFICINAS GENERALES, 
TALLERES Y DISTRIBUCIÓN
Calle Cuba No. 307, Col. 27 
de Septiembre, Poza Rica, 

Veracruz, C.P. 93320

CONMUTADOR Y FAX
782.824.93.33 
782.826.67.60
782.824.94.44

E-MAIL.
noresteinformacionpozarica 

@gmail.com
publicidadnoreste@gmail.com

www.noreste.net Ciudad2 a
Jueves 15.06.2023

A partir del 22 de junio

Ayuntamiento se hará cargo de la recolección en Poza Rica en horario de 6:00 a 15:00 horas, 
quedando eliminado el horario nocturno  

Autoridades municipales hacen un 
llamado a la población, para mantenerse 

hidratados  

‘PASA’ ya no 
recolectará basura 

Llaman a protegerse de 
las altas temperaturas  

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

A partir del próximo 
22 de junio, el 
Ayuntamiento se 

hará cargo del servicio de 
recolección de residuos 
sólidos urbanos en esta 
ciudad, toda vez que la 
concesión de PASA finaliza el 
21 de junio a las 23:50 horas; 
Pierre Guerrero Hernández, 
director de Limpia Pública 
informó que las rutas serán 
las mismas, pero la basura 
solo se recogerá por la 
mañana. 

Entrevistado al respecto 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

El titular de la Unidad 
Municipal de 
Protección Civil, Carlos 

Escudero Alarcón hizo un 
llamado a los ciudadanos, 
para que no se expongan a 
las altas temperaturas que se 
registran en este municipio, 
en donde la temperatura 
es de 39 grados con una 
sensación térmica de 49. 

Indicó que el pronóstico 
para las próximas 24 horas 
es un ambiente cálido a 
muy caliente con limitadas 
condiciones de lluvia, lo 
que pudiera representar 
un verdadero peligro para 
los ciudadanos, ya que se 
pudieran presentar golpes de 
calor.

En entrevista comentó 
que de acuerdo al comunicado 
que la Secretaría de 
Protección Civil menciona 
que se prevé un ambiente 
cálido a muy caliente con 
limitadas condiciones de 
lluvia, tendencia que puede 

manifestó que se cuenta 
con un total de 22 unidades 
recolectores, 15 de ellas se 
encargarán de realizar el 
trabajo en las colonias, el resto 
serán las responsables de 
atender negocios, mercados, 
tiendas comerciales y demás 
prestadores de servicios. 

Serán más de 100 
trabajadores del área quienes 
realizarán las actividades 
de recolección de basura en 
toda la ciudad, el funcionario 
adelantó qué las rutas qué 
ya había establecido PASA 
no serán modificadas, sin 
embargo, los residuos solo 
serán recolectados por la 

mañana, de 6:00 a 15:00 
horas, ya que el horario 
nocturno quedo eliminado.

Aseveró que el personal 
está siendo capacitado por 
autoridades estatales, para el 
buen manejo de los desechos, 
además se adelantó qué 
la disposición final de la 

basura será en los límites 
del municipio de Tihuatlán 
y Álamo, con quienes se 
mantiene un convenio de 
combinación. 

Guerrero Hernández 
hizo un llamado a los 
ciudadanos, para que acaten 
el horario del servicio, y 

eviten sacar su basura por 
las noches, también indicó 
que en aquellas colonias 
en donde no se preste el 
servicio, los ciudadanos 
deben reportar el caso al 
Ayuntamiento, para que se 
envíen camionetas a recoger 
los desechos.

persistir durante  la semana, 
por lo que es importante el 
estar preparados.

Manifestó que es 
importante no exponerse 
a periodos prolongados al 
sol, mantenerse hidratado, 
hacer uso eficiente del 
agua, manejar el fuego con 
precaución, no realizar 
acciones que puedan 
favorecer incendios 
forestales, de pastizales y 
basureros, así como seguir 
las indicaciones de las 
autoridades municipales de 
Protección Civil.

Destacó que es 
importante que la población 
tenga muy en cuenta cuales 
son los síntomas de golpe de 
calor que son: piel caliente, 
pérdida de conciencia, 
convulsiones, conjunción, 
delirio y escalofríos. Los 
síntomas de un agotamiento 
de calor son: taquicardia, 
respiración rápida, cansancio 
extremo, sudoración, dolor 
de cabeza y debilidad. De 
presentarse estos síntomas 
debe solicitar auxilio al 911.



DIF lanza convocatoria 
para cirugía plástica y 

reconstructiva pediátrica

Alcalde de Poza Rica 
asiste a reunión de 

seguridad en Xalapa
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REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Alineado a su 
compromiso con 
la seguridad en 

Poza Rica, el Presidente 
Municipal, Fernando Remes 
Garza, asistió este miércoles 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

El Sistema Municipal 
para el Desarrollo 
Integral de la Familia 

que encabeza Diana Patricia 
Remes Oropeza, continúa 
trabajando fuertemente en 
materia de salud, y en esta 
ocasión se ha dado a la tarea 
de abrir una convocatoria 
para la realización de cirugía 
plástica reconstructiva, 
dirigida a Niñas, Niños y 

a la Décima Sesión Ordinaria 
2023 del Consejo Estatal 
de Seguridad Pública en 
Xalapa, donde se reunieron 
importantes autoridades 
Estatales como el Gobernador 
de Veracruz, Ing. Cuitláhuac 
García Jiménez.

El alcalde Remes 

Garza participó en esta 
importante reunión 
donde se abordaron temas 
pertinentes relacionados 
con la seguridad pública, la 
prevención y combate contra 
la delincuencia, así como el 
bienestar de la ciudadanía.

La sesión reunió a 

autoridades y representantes 
de dependencias de seguridad, 
quienes refrendaron su 
compromiso de mantener 
un esfuerzo conjunto por 
fortalecer las estrategias 
de seguridad y promover 
la colaboración entre los 
distintos niveles de gobierno.

Con su asistencia, el 
Presidente Municipal 
de Poza Rica, Fernando 
Remes Garza, mostró su 
respaldo a las iniciativas del 
Gobierno del Estado para 
garantizar la tranquilidad y el 
bienestar de los ciudadanos, 
como parte de su buena 

disposición para mejorar 
las condiciones de vida en 
la ciudad, aprender sobre 
las estrategias presentadas 
y recibir retroalimentación 
sobre políticas públicas 
que coadyuven a la 
reconstrucción del tejido 
social.

Adolescentes desde el primer 
mes de nacimiento hasta los 
17 años 11 meses.

Padecimientos como  
labio y paladar hendido, 
sindactilia, polidactilia, 
microtia, además de secuelas 
de quemaduras y tumores, 
serán atendidos dentro de la 
jornada de cirugía plástica 
y reconstructiva el próximo 
mes de julio, por lo que 
los interesados deberán 
presentar la solicitud en las 
oficinas del organismo antes 

del 30 de junio.
Los solicitantes 

deberán presentar acta de 
nacimiento del paciente, 
CURP, constancia de no 
derechohabiencia, así como 
la identificación oficial con 
fotografía del padre, madre 
o tutor, comprobante de 
domicilio reciente y número 
telefónico para contacto, 
en el área de Trabajo Social 
con horario de atención de 
8:00 a 15:00 horas de lunes a 
viernes.
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En comunidades 

Asiste DIF a personas vulnerables

Buscan acciones preventivas en Lázaro Cárdenas 

Entrega Paty Ortiz alimentos naturales a enfermos con Leucemia

Aumenta la gestión para reductores de velocidad y 
alumbrado público

www.noreste.net 

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Este miércoles la titular 
del Sistema para el 
Desarrollo Integral 

de la Familia DIF, Patricia 
Ortiz de Gómez, realizó la 
entrega de una dotación de 
alimentos naturales basados 
en frutas y verduras, así 
como de una despensa a 
dos niños con Leucemia, de 
las comunidades de; Zacate 
Colorado y Acuatempa, 
como parte de las acciones 
para favorecer a las personas 
vulnerables.

Ante estas acciones, Paty 
Ortiz Galassi, manifestó que 
estos dos menores fueron 
canalizados por el Hospital 

regional de Poza Rica 
tras la detección de dicho 
padecimiento, por lo que el 
DIF los incluyó para brindar 
el apoyo de dicha dotación 
de alimentos, así como de 
otorgar una despensa con 
productos básicos a cada 
uno.

Refirió, que, al mismo 
tiempo se tienen una 
constante vigilancia del 
progreso de su tratamiento, 
por lo que como institución 
de beneficencia se otorgan 
todas las facilidades para el 
constante apoyo a estos dos 
infantes.

Patricia Ortiz Galassi 
expuso que, de acuerdo a la 
dirección de trabajo social, se 
tiene conocimiento de otro 

menor de edad en situación 
de vulnerabilidad, por lo que 
este será incluido en breve 
con el apoyo necesario, como 
parte de una aportación del 
DIF hacia las familias de 
escasos recursos.

Por su parte, la directora 
de trabajo social del DIF, 
Diana Guzmán Campos, 
señaló que, de acuerdo a la 
calendarización, estos apoyos 
serán otorgados mes con 
mes a los beneficiarios por 
la titular de esta institución, 
Paty Ortiz de Gómez, quien 
en sus recorridos prioriza 
la situación de la niñez y las 
familias, más aún en casos 
de este tipo en que brinda 
todo su respaldo como 
institución.

JESÚS ALAN MENDOZA 
Tihuatlán, Veracruz 

Con la finalidad de 
lograr la reducción de 
accidentes y aspectos 

de inseguridad, habitantes 
del ejido Lázaro Cárdenas, 
kilómetro seis buscan 
concretar la prevención con 
la instalación de reductores 
de velocidad y la mejora del 
alumbrado público.

El agente municipal 
de la comunidad, Víctor 
Manuel Sáenz Cuellar dio 
a conocer que sin duda este 
proyecto aumenta cada 
vez, principalmente sobre 
la carretera federal frente 

a la agencia municipal y 
escuela primaria Niño 
Campesino, donde alumnos 
y padres de familia de forma 
permanente están en riesgo.

Comenta, el clamor 
principal son los reductores 
de velocidad en esta zona, 
donde si no existe el apoyo 
de un puente peatonal, 
cuando menos estos topes 
a fin de evitar accidentes 
fatales, para quienes todos 
los días tienen que atravesar 
esta arteria.

Refiere, mediante las 
redes sociales se viene 
invitando a los habitantes 
de toda la comunidad 
Lázaro Cárdenas para que 

asistan el próximo lunes 
19 de junio en punto de 
las seis de la tarde con el 
objetivo de tratar este tema 
y el apoyo para la mejora 
del alumbrado público, 
debido que el problema de 
inseguridad es cada vez más 
preocupante en las zonas 
oscuras.

Agregan, en el diálogo 
programado en la agencia 
municipal se tiene 
previsto la presencia de 
algunos funcionarios del 
Ayuntamiento y otras áreas 
para determinar el camino 
de solución a la petición que 
se viene desarrollando en el 
kilómetro seis.
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Sector Salud aplica la dosis contra la hepatitis, triple viral, entre otras

En Tihuatlán
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JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Con el objetivo de 
proteger a los niños 
y niñas de colonias 

y comunidades aledañas 
de cabecera Tihuatlán, el 
Sector Salud continúa con 
el esquema permanente de 
vacunación en la aplicación 
de la dosis contra la hepatitis, 
triple viral, entre otras.

Responsables de la 
clínica Bicentenario, están 
trabajando con grupos de 
recién nacidos a los que se les 
aplica la Hepatitis B, primer y 
séptimo día de nacimiento, 2, 
4 y seis meses la hexavalente, 
rotavirus, neunocócica.

Al mismo tiempo a los 
de primer hasta seis meses 
se les inmuniza la triple 
viral, embarazadas en la 
primera semana de gestación, 
también la vacuna contra el 
Covid-19 para los jóvenes de 
18 años y más, tanto primera 
y segunda dosis, acciones que 
son permanentes. 

JESÚS ALAN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Por las altas temperaturas 
que se vienen 
registrando, los pozos 

artesianos principalmente 
de comunidades reflejan 
un bajo nivel de agua, 
situación que mantiene una 
mínima captación para los 
domicilios de cientos de 
familias que dependen del 
vital líquido. Responsables 
de la Comisión Municipal de 
Agua de Tihuatlán, dieron a 
conocer, que esto origina una 
incertidumbre en caso de 
presentarse una fuerte sequía 
en los próximos meses, donde 
el colapso de los pozos donde 
existe una red y tanque 
elevado, esto sería de mucha 
gravedad debido a la falta de 
lluvias.

La zona con más  
problema en su red 
de distribución son la 
comunidad de la Concepción, 
Mesa Cerrada, La Esfera 
entre otras de las cuales su 
rendimiento es menor al 
70% de su capacidad y en 
algunos lugares se llegó a 
presentar hasta en un 60 
por ciento, lo que representa 
una preocupación frecuente, 
expresan.

Señalan que por esta 

Permanente esquema 
de vacunación

Baja nivel de agua 
en pozos artesianos

Se viene trabajando a 
marchas forzadas en otorgar 
la atención a las niñas, niños 
y jóvenes, completando su 
esquema de vacunación, la 
cual es de suma importancia 
para cuidar su salud, sobre 
todo quienes a la fecha estén 
dudando de su efectividad.

Agregan, es necesario que 
los interesados lleven consigo 
la documentación requerida, 
destacando la cartilla de 
vacunación, credencial de 
elector, CURP, entre otros 
requisitos importantes.  

situación han determinado 
reducir los tandeos para 
poder evitar la falta en 
los domicilios, al mismo 
tiempo han tenido que 
solicitar a la población evitar 
el desperdicio del agua 
con el fin de mantener un 
almacenamiento adecuado.

Agregan, de llegar a 
persistir esta situación, sin 
duda que para finales de 
este año sería un problema 
para la distribución de agua 
no solo con los usuarios del 
municipio, sino para el riego 
de cultivos y otras acciones 
necesarias.
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Algo más que palabras 

La insoslayable brevedad  

Acertijos 

Retomado de El Financiero por su buen humor
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Desplazados 
forzosos

¿Cuáles son los 
escenarios sucesorios 

en Veracruz?

Los pasos que siguen

VÍCTOR CORCOBA HERRERO

JAVIER ROLDÁN DÁVILA 

GILBERTO HAAZ DIEZ 

Ni la lecherita ni el jibarito son asesores fiables  

 “Los organismos internacionales tienen que estar en primera 
línea de acción, construyendo puentes y no muros, ampliando 

los canales para un desplazamiento seguro y regular;  pero 
nosotros, igualmente, tenemos que obrar con la máxima 

consideración, por la dignidad de la especie pensante,  hacia 
cualquier expatriado”.

Los criterios emitidos en esta sección son responsabilidad única de sus autores

Los flujos migratorios 
son la locución de 
un fenómeno que 

nos desborda; y que, en 
demasiadas ocasiones, 
nos deja con el corazón 
oprimido. De entrada, 
cualquier ciudadano, 
debería ser libres de partir 
o de quedarse. Sin embargo, 
cada día son más las personas 
forzadas a abandonar sus 
domicilios. Esto siempre 
fue así, pero lejos de hacer 
nuestra existencia más 
armónica, aún no la hemos 
aprendido a cultivar ni 
hemos evolucionado 
hacia esa atmósfera de 
tranquilidad, que es lo que 
realmente nos renace y nos 
renueva mar adentro. Para 
desgracia nuestra, continúan 
las absurdas persecuciones 
con persistentes violaciones 
y violencias, las guerras que 
todo lo destruyen, y ahora 
también los fenómenos 
atmosféricos con sus míseras 
huellas. Los migrantes suelen 
huir debido al miedo, muchas 
veces con una elevada carga 
de desesperación y pobreza. 
Ante esta bochornosa 

La sucesión presidencial 
en MORENA, 
impactará en la 

designación de candidatos 
para las nueve gubernaturas 
que estarán en juego en 
2024, revisemos el caso 
Veracruz. 

Limitemos el escenario 
a cuatro aspirantes: Rocío 
Nahle, Sergio Gutiérrez 
Luna, Manuel Huerta y 

Oscar Cedillo, de 
Milenio, narró parte de 
la noche de El Mayor, 

donde cenó el presidente y sus 
corcholatas:

“El documento firmado 
dice: que irán juntos, que el 
ganador de la encuesta será 
el candidato presidencial, 
segundo y tercer lugar podrán 
“optar” entre un espacio en el 
gabinete o la coordinación del 
Legislativo, ya sea en el Senado 
o en Diputados. El cuarto 
lugar puede optar por un 
cargo en el gabinete nacional 
o de CDMX.

Hasta ahí todos asentían 
con la cabeza. Se seguía leyendo 
el documento: será una 
encuesta a población abierta. 
La dirigencia de Morena 
elegirá a la encuestadora. Cada 
corcholata podría proponer 
dos encuestadoras. Y se 
elegirán al menos cuatro casas 
encuestadoras por sorteo, que 
servirán como ‘sondeos espejo’ 
para garantizar transparencia.

En un momento de aquella 
noche lluviosa, el presidente 
dijo: “En este espacio está mi 
sucesor o mi sucesora”. Porque 
no tienen duda. Lo dan por 
hecho”.

Otra, el presidente tiene 
que resolver quienes serán los 
sucesores de Marcelo Ebrard y 
Adán Augusto. Menciona que 
va a reunir a su Gabinete y les 
preguntará si quieren seguir 
o se van. La más difícil es el 
caso de Claudia Sheinbaum. 
Tiene que pedir licencia, si 
quiere temporal hasta 60 
días, la tiene que autorizar 
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un miembro del gabinete 
de Cuitláhuac García, 
que podría ser Zenyazen 
Escobar. 

Los de mayor proyección 
mediática, Nahle y 

el Congreso de CDMX, que 
tiene dividido, 33 contra 33, y 
es por mayoría calificada. Si 
solicita la licencia definitiva, 
como lo pide el presidente, ya 
no podrá regresar a su cargo 
pasado el proceso, por ello  
es la más perjudicada en las 
reglas de piso parejo, de allí  
su cara de no me olvides. Si 
gana, ya no hay problema. 
Marcelo Ebrard recibió un 
espaldarazo del ex presidente 
de Uruguay, José Mújica, le 
dijo que no se olvide del Sur, 
aunque México su política 
está enfocada al Norte del  
país.

EL TENIS MUNDIAL

Gutiérrez Luna, están 
claramente identificados 
con dos de las ‘corcholatas’ 
presidenciales’: doña Rocío 
con Claudia Sheinbaum y 
Sergio con Adán Augusto 

Fue un fin de semana 
donde el Roland Garros nos 
llevó no mucho a la emoción, 
solo el primer set donde 
Casper Ruud le dio la batalla al 
campeón, el serbio de apellido 
impronunciable, Djocovick. A 
las 7 de la madrugada, porque 
en París ya eran las 3 de la 
tarde, nos apoltronamos en el 
reposet y solo el primer set nos 
llevó un poco a la emoción. 
Luego todo fue dulzura para el 
serbio. Ganó y se colocó como 
el número uno con un Grand 
Slam, 23 ganados, uno más 
por arriba del español, Rafael 
Nadal. Pero este tenis nos 
trajo buenas noticias. En esas 

López. En lo que toca a 
Huerta, todas sus canicas 
están con el presidente 
López Obrador y Zenyazen, 
sería el plan b de Cui. 

La lógica formal indica 

canchas donde no todos llegan, 
hay dos veracruzanos, uno es 
el doblista cordobés Santiago 
‘Santy’ González, que está 
ranqueado con su compañero 
en el cuarto lugar del mundo, 
que no es cualquier cosa, y 
otro chamaco de 18 años, este 
yucateco mexica, Rodrigo 
Pacheco, alcanzó la gloria, 
junto a su compañero ruso, de 
ser los campeones juveniles, 
alcanzando el número uno del 
ranking mundial de juveniles. 
Pacheco, con 1,90 metros de 
estatura, creció en Mérida, 
Yucatán, tierra húmeda y de 
tintes paradisiacos. Cuando 
tuvo que elegir un deporte 

que, de ganar Claudia, 
Nahle sería la elegida y de 
imponerse Adán Augusto, 
Sergio sería el abanderado, 
pero…veamos escenarios 
alternos. 

El Tlatoani ha 
machacado con el asunto 
de la unidad y, para ello, 
la estrategia consiste en 
buscar un equilibrio en la 
repartición del pastel, es 
decir, quién sea beneficiado 
con la postulación mayor, 
no se podrá quedar con 
todas las posiciones, 
menos cuando hablamos 
de las importantes, como 
Veracruz, que es el cuarto 
padrón electoral del país. 

En este contexto, 
podemos plantear, con 
fundada sensatez, que 

al cual dedicar sus tardes 
ponderó al tenis al lugar 
común del fútbol. México 
en el deporte de las raquetas, 
sin embargo, ha tenido 
escasos referentes mundiales. 
Leonardo Lavalle, Bruno 
Echagaray, Yola Ramírez, 
Raúl Ramírez, Rafael Osuna 
y Santiago González han sido 
los nombres que retumbaron 
en los circuitos en las últimas 
cinco décadas. En los últimos 
años las mujeres han ganado 
terreno como Giuliana Olmos, 
Renata Zarazúa y Fernanda 
Contreras, quien ha jugado 
Roland Garros, Wimbledon y 
el US Open.

ESE GRAN SLIM
A finales de mayo, Rodrigo 

Pacheco tocó el cielo de los 
juniors al alcanzar el número 
uno en el clasificatorio 
mundial. Lo hizo tras ganar 
el Campionati Internazionali 
d’Italia, el conocido trofeo 

el ganador ceda varias 
entidades a los derrotados 
o que, el tabasqueño, 
decida hacer valer su voto 
de calidad y entregue el 
banderín a personajes de 
todas sus confianzas y, la 
última posibilidad, es dar 
oportunidad al gobernador 
de proponer un tercero en 
discordia. 

Son hipótesis, 
fundamentadas en un 
análisis histórico del 
reparto de candidaturas, 
cuando hay posiciones 
encontradas y el interés 
superior, es dar viabilidad a 
la continuidad del proyecto. 
Todo mundo quieto en las 
bases. 

Esta es opinión personal 
del columnista

Bonfiglio en Milán. En el 
circuito profesional, con los 
grandes tenistas, ha sufrido 
derrotas que empiezan a 
forjarle el carácter. “Me 
falta mucho que aprender y 
mejorar para poder convertir 
esas derrotas en victorias. 
Todo es aprendizaje para 
mí, estoy empezando esta 
linda carrera”, contó al diario 
deportivo Esto. Al mexicano 
ahora le acompaña como 
patrocinador Telcel, del 
magnate Carlos Slim, quien 
ha sabido apoyar a los grandes 
deportistas mexicanos 
como Checo Pérez, piloto 
de Fórmula 1; Saúl Canelo 
Álvarez, multicampeón en 
boxeo, y recientemente al 
equipo de natación artística 
que conquistó tres oros y un 
bronce en un campeonato 
mundial.

Esta es opinión personal 
del columnista

realidad, debiéramos 
interrogarnos sobre qué 
hacer o dejar de hacer, pues 
los números son bastante 
dramáticos, se habla de más 
de un centenar de millones 
de personas forzosamente 
desplazadas. 

Ciertamente, las cosas 
no están mejorando, 
y aunque la guerra de 
Ucrania fue la principal 
causa de desplazamiento en 
2022, pienso que debemos 
esforzarnos por detener la 
carrera de armamentos, el 
colonialismo económico, la 

sustracción y el derroche 
de los recursos ajenos, 
así como el quebranto a 
nuestra casa común. Lo 
importante es mantenerse 
unidos y reunidos 
siempre, mostrando una 
extraordinaria hospitalidad 
con amplitud de miras y 
poniéndonos al servicio 
de todos, especialmente de 
los más vulnerables. Hoy 
más que nunca, urge hacer 
familia y rehacerse, como 
tal humanamente, para 
destronar de los caminos 
vivientes a los traficantes 

sin escrúpulos. Lo sustancial 
radica en no desfallecer y en 
que los recursos mundiales 
no los disfruten tan sólo 
unos pocos privilegiados. 
Por eso, los organismos 
internacionales tienen 
que estar en primera línea 
de acción, construyendo 
puentes y no muros, 
ampliando los canales 
para un desplazamiento 
seguro y regular;  pero 
nosotros, igualmente, 
tenemos que obrar con la 
máxima consideración, por 
la dignidad de la especie 

pensante,  hacia cualquier 
expatriado.

Ojalá tengamos el 
valor de denunciar todos 
los horrores de nuestro 
mundo,  la valentía de 
luchar contra toda injusticia 
que nos deshumaniza por 
completo, generando un 
clima verdaderamente cruel; 
cuando lo que hay que laborar 
es otro culto más donante, 
de encuentro y de cuidado. 
Se requieren como jamás, 
por consiguiente, voces de 
concordia en un mundo 
hervido en mil contiendas. 
Indudablemente, desde 
gobiernos a instituciones, 
hay que hacer mucho más 
para poner fin a los conflictos 
y eliminar los obstáculos 
para que los refugiados 
tengan la opción viable de 
regresar a sus moradas de 
forma voluntaria, protegida 
y digna. Sea como fuere, la 
agencia de la ONU nos ha 
recordado recientemente, 
que es necesario el trabajo 
conjunto de toda la sociedad, 
para seguir apoyando a los 
movilizados, con renovadas 
esperanzas y nuevas 
oportunidades. Desde 
luego, lo vital es reconstruir 
existencias, avivar la cultura 
del abrazo, enmendar pasos 
para conjugar habilidades,  
aglutinar talentos y agrupar 
talantes, que es lo que 
nos ayudará a divisar un 
horizonte fraterno.

En efecto, las migraciones 
en sus diferentes formas, han 

favorecido el encuentro entre 
las gentes y el nacimiento 
de nuevas civilizaciones. 
Lo trascendental radica 
en que el movimiento no 
se produzca de manera 
impuesta y que sea acogido, 
no dominado, librado de 
la explotación, el abuso y 
la violencia, protegido en 
suma y amparado por una 
normativa que promueva el 
desarrollo humano integral, 
reintegrando un proceso 
recíproco que se funda 
connaturalmente sobre el 
mutuo reconocimiento de 
la riqueza pedagógica del 
análogo. Al fin y al cabo, todos 
somos precisos y necesarios. 
Hacer justicia, sin duda, nos 
va a ayudar a reconciliarnos 
con la historia a través del 
presente mundo globalizado, 
que tiene que llegar a 
hermanarse, comenzando 
por restringir el comercio 
ilícito de armas. Detrás 
del caos y el infortunio 
lo que no puede subsistir 
es un próspero comercio 
armamentístico. Qué pena 
que los mercados ilegales, 
a menudo ocultos en plena 
vista, tanto en ciudades como 
en pueblos situados a lo largo 
de corredores estratégicos, no 
se vean obstaculizados por la 
presencia de las autoridades; 
y, pese a todo, aún seamos 
incapaces de reasentar 
refugiados para que vean el 
final de su calvario.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Durante el primer semestre el año, se han realizado más de diez jornadas médicas de prevención para 
trabajadores del Congreso y sus familias.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

Como parte del Plan 
de Trabajo de la 
Comisión Permanente 

de Salud y Asistencia 
de la LXVI Legislatura, 
presidida por la diputada 
Adriana Esther Martínez 
Sánchez, en coordinación 
con el Servicio Médico del 
Congreso del Estado, a cargo 
de la doctora Claudia del 
Rosario García Pérez, se llevó 
a cabo la campaña médica 
Densitometría Ósea, dirigida a 
personal del Poder Legislativo 
y sus familias.

Previamente a la 
realización del estudio, 
la doctora Claudia del 
Rosario García Pérez dijo 
a los asistentes que esta 
campaña permite prevenir 
posibles consecuencias por 
osteopenia u osteoporosis, 
una enfermedad silenciosa 
caracterizada por la pérdida de 
masa ósea que afecta de igual 
manera a mujeres y hombres.

En entrevista, destacó 
que estas acciones se suman 
a las ya realizadas durante 
este primer semestre del año, 
como lo son: inoculación 
contra la Influenza, Hepatitis 
B, Covid-19, Tétanos, así como 
pruebas rápidas de VIH, Sífilis 
y Hepatitis B, Doppler Venoso 
y espirometría postcovid-19.

Además de control 
cardiometabólico con pruebas 
colesterol y triglicéridos, 
prevención de problemas de 
peso u obesidad con entrega 
de planes alimentarios, tomas 
de glucosa, desparasitación, 
vitamínicos, anticoncepción, 
prevención de enfermedades 
de transmisión sexual, 
dotación de tratamientos para 
premenopausia, menopausia y 
postmenopausia, entre otros.

La doctora García Pérez 
destacó que estas jornadas han 
permitido procurar una vida 
saludable para los más de 600 
empleadas y empleados de esta 
Soberanía, de los cuales, entre 
250 y 300 son los que asisten 
constantemente a cada una de 
las campañas de salud que se 
ofrecen.

“El Servicio Médico del 
Congreso cuenta con la 
preparación necesaria para 
dar seguimiento y atención a 
cualquier caso diagnosticado. 
De detectarse algún signo 
de alerta en alguno de los 
pacientes, se solicitan los 
estudios pertinentes y se 
procede a remitirlo con 
prontitud a la especialidad 
indicada”, puntualizó. 

Finalmente, la encargada 
del Servicio Médico del 
Congreso local explicó que 
actualmente esta área trabaja 
en la emisión y distribución de 
folletos con recomendaciones 
para la prevención de 
enfermedades estacionales 
durante el año y anunció 
que para el siguiente mes, en 
colaboración con la Comisión 
Permanente de Salud y 
Asistencia y el Instituto 
Mexicano del Seguro Social 
(IMSS), realizará la campaña 
PrevenIMSS para control de 
peso u obesidad.

Destacan avances en 
prevención de enfermedades 

en el Congreso local

$15
PESOS

$10
PESOS

$5
PESOS

$10
PESOS

TOTALES

TOTALES

Bolsa garantizada
próximo sorteo

NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURAL NATURALADICIONAL

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

BOLSA GARANTIZADA
PRÓXIMO SORTEO

1º

2º

3º

4º

5º

6º

7º

8º

9º

6 Número naturales

5 Número naturales

4 Número naturales

3 Número naturales

2 Número naturales

5 Número naturales y
el adicional

4 Número naturales y
el adicional

3 Número naturales y
el adicional

2 Número naturales y
el adicional

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

BOLSA GARANTIZADA
PRÓXIMO SORTEO

1º
2º
3º
4º
5º

6 Número naturales

LUGAR ACIERTOS GANADORES PREMIO INDIVIDUAL

1º 6 Número naturales

5 Número naturales

3 Número naturales

4 Número naturales

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

2 Número naturales

BOLSA GARANTIZADA
PRÓXIMO SORTEO

TOTALES

LUGAR ACIERTOS GANADORES
PREMIO

INDIVIDUAL

1º
2º
3º
4º

5 Número naturales

4 Número naturales

2 Número naturales

3 Número naturales

TOTALES

loterianacional.gob.mx

Sorteos celebrados el miércoles 14 de junio de 2023

224
MILLONES

Sorteos Melate Revancha Revanchita No. 3756

---------

---------

6

8

361

456

8,957

5,901

88,274

----------

----------

$99,576.94

$8,617.23

$1,209.43

$161.29

$43.01

$32.26

$26.88

98.8
MILLONES

---------
5

551
11,191

91,585

---------
$93,717.35
$789.68
$26.88
$10.75

------ ------

4
123

3,203
22,483

$38,166.14
$1,170.51
$49.45
$10.00

51.4
MILLONES

73.8
MILLONES

SORTEO NO. 9875

103,963 $4’124,963.90

25,813 $679,855.64

103,332 $2’189,053.26

19 29 33 35 36 42 52 1 10 13 20 24 52

14 24 31 35 42

5 8 9 12 26

1
227

5,632
40,174

$270,267.05
$1,122.82
$49.78
$10.00

SORTEO NO. 9876

46,034 $1’207,248.15

3 5 11 18 28

48

4 7 5

10,504 $934,012.35

10,159 $450,512.78

5,959 $207,792.79

8,750 $1’585,220.62

15,770 $984,353.76

1 9

2 8 2 7 7

0 8 9 0 2

7 1 1 2 1

7 6 9 7 9

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

GANADORES TOTAL A REPARTIR

El nuevo adicional
de tu sorteo favorito

SORTEO NO. 30694

SORTEO NO. 30693

SORTEO NO. 30695

SORTEO NO. 30696

SORTEO NO. 30697

MULTI
PLICADOR

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

SÍ NO

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

MULTI
PLICADOR

Sigue la transmisión en vivo de los sorteos a través de nuestro sitio www.loterianacional.gob.mx y en nuestras redes 
sociales oficiales:      loterianacional.electronicos,      @LN_electronicos y       Lotería Nacional Sorteos Electrónicos. Para 
mayor información, consulte el reverso de su boleto o volante. Si hubiera alguna diferencia entre los resultados publica-
dos y los oficiales estos últimos prevalecerán. Si desea tener una agencia de Lotería Nacional comuníquese al 
5554820000 ext. 5400, 5402 y 5491 o contáctenos por correo electrónico en agencias@loterianacional.gob.mx. Solicitudes 
de información y atención al público a las extensiones de 5434 a la 5443.



Estado www.noreste.net 8 a
Jueves 15.06.2023

Por decreto quedarán 
prohibidas quemas 

agrícolas en Veracruz 

Impulsan credencialización en Medellín 
de Bravo para beneficios médicos

ALEJANDRO ÁVILA         
Medellín de Bravo, Veracruz 

El empresario, Guillermo 
Herrada Jiménez, 
tomó protesta a 

HÉCTOR JUANZ         
Xalapa, Veracruz  

Para evitar más incendios 
forestales ya que se 
prevé que no llueva en 

los próximos días de altas 

temperaturas el Gobierno 
de Veracruz emitirá un 
decreto este jueves con el 
que quedarán prohibidas las 
quemas agrícolas en todo el 
estado. 

El gobernador Cuitláhuac 

García Jiménez llamó a las 
autoridades municipales a 
no permitirlas durante los 
díaS próximos meses para 
evitar que el fuego se salga 
de control, pues actualmente 
hay tres incendios activos en 

zonas de bosque y  bosque y 
pastizales en la zona centro y 
sur.

 “Insistirle mucho a la 
gente de no iniciar las quemas 
agrícolas ni pecuarias en 
estas dos semanas que vienen, 

cuidar mucho eso porque 
no va a llover" dijo la tarde 
de este miércoles durante la 
presentación de las nuevas 
instalaciones de la Estancia 
Garnica del Instituto de 
Pensiones del Estado en 

Xalapa. 
Sobre las altas 

temperaturas que seguirán en 
todo el país, recomendó a la 
población evitar permanecer 
bajo el sol por periodos 
prolongados.

municipio, a cada una de 
las familias medellinenses 
nuestros programas y  apoyos 
que iremos brindando, porque 
queremos que nuestra gente 
tenga más oportunidades de 
desarrollo", señaló.

La Asociación Civil 
MEMO, ha trabajado a 
favor de los habitantes de 
Medellín de Bravo, llevando 
hasta la puerta de los hogares 
productos de canasta básica a 
bajo costo, consultas médicas 
con la doctora, Betsabé Solis 
Neri, medicamentos con 

descuento en las Farmacias 
Genéricas, así como campaña 
de operaciones gratuitas de 
cataratas, labio leporino y 
paladar en alianza con el 
Hospital Covandonga de Boca 
del Río.

De igual forma en un par 
de semanas se arrancará con 
el ambicioso programa de 
“MEMOTIVA el Campo”, 
para brindar materiales 
a bajo costo a todos los 
productores de la zona, al 
igual que capacitaciones a 
microempresarios.

cerca de 200 personas que 
buscarán incrementar la 
credencialización para 
obtener beneficios médicos 
y apoyos a pequeños 
empresarios.

El personal que trabaja 
en la Asociación Civil 
recorrerá las 41 localidades 
y 12 congregaciones para 
facilitar la membresía a los 
medellínenses, y que estos 

obtengan beneficios para su 
desarrollo personal y mejora 
de salud.

Guillermo Herrada 
Jiménez, manifestó que son 
varias las empresas que se 
han acercado a la Asociación, 
para poder ofertar productos 
y servicios con descuentos 
significativos, mismos que 
abonan directamente a la 
economía de las familias 
medellinenses.

“Estos representantes 
serán los voceros y harán 
llegar a cada rincón de nuestro 
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Protección Civil emite 
recomendaciones para 

protegerse de la Ola de Calor

Hoy inicia la 
Expo Jóvenes 

Emprendedores

Inició venta de boletos del Veraflow “Reggaeton FEST”

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

Debido a la Ola de Calor 
que actualmente afecta 
a nuestro municipio 

con temperaturas elevadas y 
sensaciones térmicas de casi 
50 °C, el Gobierno de Tuxpan, 
a través de la Dirección de 
Protección Civil, emitió 
medidas preventivas a la 
población.

Para evitar afectaciones a la 
salud se exhorta a las personas 
a mantenerse hidratados, 
no exponerse por tiempo 
prolongado al sol, usar ropa 
de colores claros y preferente 
mente de manga larga, gorra 
o sombrilla para cubrirse del 
sol, y utilizar bloqueador solar 
de 50 FPS.

Se recomienda proteger 
principalmente a niños, 
adultos mayores y mascotas; 
así como evitar la quema 
de basura y los incendios de 
pastizales. 

Lo anterior para evitar ser 
víctima de un “Golpe de Calor”, 
los cuales se manifiestan con 
dolor de cabeza, boca seca y 
desvanecimiento.

En caso de registrar 
algunos de estos síntomas es 
recomendable colocarse en un 
lugar fresco, consumir bebidas 
hidratantes y solicitar apoyo 
médico.

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan Veracruz 

El H. Ayuntamiento 
de Tuxpan invita a 
la ciudadanía a que 

asista a la Expo Jóvenes 
Emprendedores que se 
realizará este jueves 15 y 
viernes 16 de junio, de las 
2:00 de la tarde a las 10:00 
de la noche, en el Parque 
Reforma. 

Uno de los propósitos de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Boca del Río, Veracruz 

Este martes con gran 
demanda inició la venta 
de boletos del Veraflow 

"Reguetón Fest"; evento que 
se llevará a cabo el próximo 
12 de agosto en el estadio de 
béisbol de Boca del Río "Beto 
Ávila", con los máximos 
exponentes del género 
urbano.

Tras varios meses de 

esta iniciativa, que coordina 
la Dirección de Juventud y 
Recreación, es brindar a los 
jóvenes tuxpeños un espacio 
donde puedan exponer su 
capacidad innovadora y 
presentar sus productos y 
servicios.

Accesorios, alimentos, 
artículos de belleza, moda, 
decoración, repostería, 
artesanías, son algunos 
de los productos que se 
exhibirán, además de que 

podrás conocer acerca de 
servicios de fotografía, 
pintura, motoservicio de 
entrega, diseño y publicidad, 
sublimación, corte y 
bordado. 

En esta ocasión la expo 
estará amenizada por 
talento local. El jueves 15 se 
presentará la Banda de Rock 
del CETMAR, el cantante 
César Cortés, el Romántico 
de los Teclados y la Diva 
Musical, y la escuela de baile 

“Vin’s Dance Studio”.
Quienes asistan el 

viernes 16 podrán disfrutar 
de la voz del cantante César 
Cortés, la escuela de baile 
“Vin’s Dance Studio”, y Max 
Salazar. 

Con esta actividad, el 
Gobierno de Tuxpan exhorta 
a los jóvenes para que 
continúen esforzándose y 
logren alcanzar las metas que 
se han trazado en el ámbito 
del emprendimiento.

gestión la empresa Reynoso 
Producciones en conjunto 
con la directiva del Águila de 
Veracruz, lograron concretar 
el cartel que espera congregar 
a más de 20 mil personas de 
toda la República Mexicana.

Zion & Lennox; Jhay 
Cortez; Jowell y Randy; DJ 
Luian; La Dinastía; Full 
Brand; Jay Romero y más, son 
quienes estarán participando 
en esta primera edición 
del Veraflow “Reggaeton 

FEST” y en el que cantarán 
y perrearán sus más sonados 
éxitos.

Reynoso Producciones 
y El Águila de Veracruz 
prometen más de 5 horas 
de continuo reggaetón, lo 
que sin duda alguna será 
uno de los festivales más 
importantes de este género 
musical.

La venta de boletos se 
realizará en tres fases con 
costos diferentes. Asimismo 

hay facilidades de pagar en 
3 y 6 meses sin intereses con 
tarjetas Santander, Banamex, 
Banorte y Bancomer. 

La Fase Uno ya está abierta 
al público y son los siguientes 
precios:

VIP Zone: $ 2,000.00
Flow Zone: $ 1,650.00
Oro: $ 1,500.00
Plata: $ 1,000.00
General: $ 800.00
Boletos: www.

superboletos.com
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Los reportajes, 
entrevistas, fotografías, 
gráficos y documentos 

que presentamos en esta 
fecha tan significativa  y es 
la Feria de Corpus Christi  
no es para repetir lo que ya 
se hizo o estar tristes porque 
ya no se hace, no es un 
manual, es para reconocer el 
verdadero valor de nuestra 
historia, es reconocernos a 
nosotros mismos y que los 
niños y los jóvenes sepan de 
lo importante de la historia y 
los antecedentes de nuestras 
tradiciones, la cultura tiene 
la capacidad de dejar lo que 
no le funciona y adoptar 
diversas cuestiones nuevas 
que si le sirven y esto no la 
afecta, la fortalece, se adapta 
a los cambios, la cultura es 
dinámica, los procesos por 
los que ha pasado esta fiesta 
patronal hasta nuestros días 
es una muestra del trascender 
histórico de Papantla. 
Bueno en esta ocasión les 
presentamos a Don Rómulo 
Pardo en paz descanse, 
personaje distinguido y 
siempre amable, maestro de 
la palabra y el buen decir, 
con una sonrisa y una plática 
excelente de amor y cariño a  
Papantla:

“Nació en Coatzintla, 
Veracruz, el diez y ocho de 
octubre de mil novecientos 
veintisiete: « Cuando abrí 
los ojos estaba en Papantla, 
me trajeron de  meses”. 
“Los Bribones» le grabaron 
«Sanatorio de Almas» 
y se volvió un éxito de 
su repertorio, el danzón 
«Cachiquin» lo grabó 
Antonio Núñez dueño del 
Casino Antillano. Tocó el 
piano en los mejores centros 
nocturnos de la Capital. 
Su música se oyó en todo 
México y su calidez, como 
persona, con su juego de 
palabras y su ingenio, saca 
la sonrisa al más serio, fue 
parte importante, como 
funcionario del Registro 
Civil, así como también 
un bohemio que aportaba 
su música y su talento para 
hacer brillar las tertulias que 

Víctor A. Poo Echaniz

Aquellos Corpus

Crónicas
               de Papantla

se daban por las tardes y las 
noches, en aquella Papantla 
romántica (tan lejana) de 
la primera mitad del siglo 
pasado y comentando 
siempre de buen humor y de 
una manera agradable y con 
mucho conocimiento, él nos 
decía que «estos personajes 
ya habían fallecido, dejando 
tan sólo el recuerdo de las 

delicias que preparaban» y 
como marco a este trabajo 
nos platicó lo que era Corpus 
en los treintas (del siglo 
pasado) y nos obsequió una 
bellísima poesía que aquí 
reproducimos.

Estos personajes: «La 
china», «Don Darío», 
«Irasto», «Quicho», 
«Doña Hermiña Romero», 
«el Mono», «Pulido» y 
«Don Nemesio» no se han 
perdido, permanecen en los 
recuerdos y en la memoria 
histórica colectiva de la 
región, él que los conoció 
y disfrutó con ellos sus 
diversiones, platillos, juegos 
y principalmente de la 
calidez de su trato, nunca los 
olvidara, este reportaje es un 
homenaje a aquellos tiempos, 
que tanto han cambiado. Las 
fotografías que se presentan 
son de diferentes acervos.

¿Don Rómulo nos puede 
platicar de la comida y los 
platillos tradicionales?

«La comida tradicional, 
en lo que hace a la raza 
totonaca, es variada, el más 
conocido son los frijoles 
en «Akgchuchut», estos 
llevaban chayote picado, 
orejas de pipían, carne de 
puerco en pedazos y otras 
excelencias, este es el platillo 
tradicional de la región. 
Hacían un mole que se 
llamaba «Stahualluco» era 
un mole muy ligero, era un 
caldo picoso y con la masa 
hacían bocoles, bollos y una 
infinidad de cosas, atole 
morado de maíz, el chiltepín 

es algo indispensable en 
todos los hogares.

Algo que era delicioso 
eran las enchiladas que 
hacía «La China», bien 
famosas, hacía enmoladas, 
molotes y las garnachas, 
en esos tiempos «el taco» 
no se conocía. En el parque 
«Hidalgo» había puestos 
móviles con fritangas y una 
banca grande, allí se sentaban 
a comer apoyados en la 
banca. «La China» estaba 
en la puerta del mercado, era 
famosa por sus enchiladas, 
no picosas con chile que le da 
color.

Desde que tengo uso de 
razón, cuando era chico, 
siempre viví enfrente al 
parque, allí era la casa de mis 
padres, por eso conocí a todos 
los personajes que menciono 
en mi poema…

El Tívoli de Nemesio, 
de «propulsión humana», 
las personas eran las que 
empujaban, por lo regular 
eran los pobres los que 
empujaban y después se 
subían gratis, las nieves 
de «Quicho» Castro eran 
famosas, los canutos de 
«Pulido», eran como los 
pepitos, el hielo lo traían de 
Perote, hasta que empezó  
hacer agua Don Donato 
Márquez.

Los peregrinos que 
acompañaban al señor de 
Coatzintla «Santiago» 
comían en las fondas: caldo, 
mole, frijoles, no sólo venían 
de la región venían de todos 
lados. El señor «Santiago» 

era el personaje principal, lo 
traían a pie de Coatzintla, se 
terminó la tradición ya no lo 
hacen. «Don Darió» era un 
hombre pulcro, impecable, 
de baja estatura, que usaba 
filipina, siempre elegante 
con su espantamoscas. Las 
danzas de más tradición eran 
los voladores, gua guas, Don 
Nemesio armaba cada año 
su Tívoli para la Feria de 
Corpus. Aquellos Corpus ya 
pasaron.» 

Para terminar estos 
recuerdos que nos dan una 
idea de este Pueblo Mágico 
que es Papantla, basado en su 
historia y su memoria, que 
dan vida y futuro a la región, 
aquí les presentamos estos 
recuerdos sin fin de Don 
Romulo Pardo:

«Las tertulias en 
Papantla empezaban en 
la tarde y duraban a veces 
toda la noche, se hacían en 
casa de la familia Chena, en 
la casa del finado Augusto 
Martínez, esposo de la 
diputada Guadalupe Solares.

Las tertulias más 
famosas, eran en la casa de 
don Fernando Calderón 
Collado, que fue un hombre 
espléndido, generoso y 
eminentemente bohemio, 
empezaban a las ocho para 
terminar a las siete de la 
mañana, a esa hora nos 
íbamos a dormir, otros 
a que los regañaran y 
otros a seguirla, iba gente 

relacionada con la bohemia, 
el que no tocaba el piano, 
tocaba la guitarra, el que no 
declamaba, el que no tenía 
ningún talento, tenía buen 
humor, y se amenizaba 
todo, asistía lo más selecto 
de Papantla: Fernando 
José Guerrero Bustamante, 
Fernando Gutiérrez 
Calderón, Carlos Juan 
Islas, Fernando Calderón 
Chenichiarro. La amistad ha 
sido permanente, no se han 
vuelto hacer estas reuniones, 
no hay quien las organicen. 
Nos reunimos de forma 
sana, gente culta, inteligente 
y guapa, y que les gustaba este 
tipo de eventos. En la casa de 
Calderón actualmente hay 
una panadería, el dueño es 
el señor Cienfuegos enfrente 
del antiguo Museo de la 
Ciudad, calle Pino Suárez.

¿Don Rómulo que es lo 
que más ha disfrutado de su 
vida?

«Además de mi familia, 
agradezco a la vida que me 
permitió, satisfacer, mis 
inquietudes, mis dudas. 
Llegue a tocar en lugares 
de primera, me relacione 
con gente importante y me 
retire, agradeciendo a la vida, 
y estoy dándome el placer de 
comentarlo. »

¿Don Rómulo Ud., 
también es poeta? 

“Sí. Gane una Mención 
Honorífica en los juegos 
florales de Corpus Cristi. “
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REDACCIÓN NORESTE   
Cazones, Veracruz  

La presidenta del 
Sistema Municipal 
de Desarrollo 

Integral de la Familia (DIF) 
Norma Aracely Uribe 
Castillo en coordinación 
con el ayuntamiento 
Constitucional de Cazones, 
dio a conocer  que desde el 
inicio de esta administración 
siempre buscan la forma de 
apoyar a Cazones y a sus 37 
comunidades, en especial 
a aquellas personas que 
padecen una deficiencia 

ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz 

Problemas en el voltaje 
en las líneas de 
energía eléctrica han 

provocado que centenares 
de familias del municipio de 
Alvarado no cuenten con el 
servicio de agua.

Desde la tarde de 
este lunes se suscitaron 
variaciones de voltaje en la 
línea de energía eléctrica, 
por lo cual no se prendieron 
las bombas que abastecen  
de agua a la cabecera 
municipal y algunas 
localidades del municipio 
de Alvarado.

"Está variando, quién 
sabe qué problema hubo, 
fue desde San Andrés antier, 
desde San Andrés hasta acá 
Alvarado, Costa de la Palma 
y todo eso, fue una falla 
general. Ahorita sí hay luz 
pero está variando mucho 
voltaje, por lo tanto no 
echan a andar las bombas y 
están tandeando el agua. Ese 
es el problema que tenemos", 

El DIF prepara jornada 
de Salud Auditiva

Por problemas de 
energía eléctrica 

se quedan sin 
agua en Alvarado

auditiva, es por eso que se 
gestionó y prepara la Jornada 
de alta especialidad en 
materia de salud auditiva en 
el municipio.

Expresó que está 
jornada está prevista 
para los días 23 y 24 del 
presente mes y se realizará 
en el auditorio municipal 
Agustín Lara Aguirre de la 
cabecera municipal, donde 
estarán médicos cirujanos 
o t o r r i n o l a r i n g ó l o g o s , 
quienes estarán detectando 
padecimientos crónicos 
degenerativos del oído, nariz 
y garganta, con el objetivo de 

canalizarlos a las diferentes 
instituciones de salud para 
sus cirugías, tratamiento y 
seguimiento médico.

Así mismo puntualizó 
que en esta jornada  
auditiva, se garantiza 
trámites de diademas 
auditivas y aparatos auditivos 
totalmente gratuitos, 
para apoyar a las familias 
cazoneñas.

Las familias interesadas 
pueden acudir a las oficinas 
del DIF en horario de 8:00 
a 15:00 horas o bien pedir 
informes al teléfono 784 887 
02 79.

señaló Erick Ayala.
Los problemas de 

energía eléctrica en el 
municipio de Alvarado son 
constantes, cabe recordar 
que hace unos meses 
ciudadanos de la localidad 
de Buenavista bloquearon la 
carretera federal 180, pues 
denunciaban la falta de luz 
desde aproximadamente 48 

horas.
En cuanto al servicio 

de agua potable mantienen 
también ciertos problemas  
pues ni la Comisión de 
Agua del Estado de Veracruz 
(CAEV), ni el Ayuntamiento 
de Alvarado han podido 
abastecer en su totalidad 
todas las viviendas del 
municipio.
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AGENCIAS 
Manila, Filipinas 

Un sismo de magnitud 
6.2 sacudió Filipinas, 
indicó el servicio 

geológico de Estados 
Unidos (USGS), mientras 
las autoridades locales 
advirtieron de réplicas y 
posibles daños.

El sismo se produjo sobre 
las 10:00 horas locales con 
epicentro a alrededor de 100 
kilómetros de Manila y una 
profundidad de 124 km.

El jefe de policía de 
Calatagan, Emil Mendoza, 
dijo que los trabajadores de 
la comisaría corrieron al 
exterior ante el temblor, que 
también se sintió en zonas 
densamente pobladas como 
Manila.

"Fue un poco fuerte. 
Tuvimos que correr afuera", 
dijo a la AFP.

No había informaciones 
inmediatas sobre víctimas 
o daños causados, pero los 
servicios de emergencia 
fueron desplegados en la 
zona para calibrar el impacto 
del sismo, declaró Mendoza.

El responsable de la 

Sismo de magnitud 
6.2 golpea Filipinas

Filipinas prepara evacuación 
por el volcán Mayón

Con funeral de Estado, Italia 
despide a Silvio Berlusconi

AGENCIAS 
Manila, Filipinas  

Las autoridades filipinas 
preparan la posible 
evacuación de hasta 40 

mil personas que viven en 
las inmediaciones de volcán 
Mayón, que incrementó 
su actividad sísmica en las 
últimas horas, informaron a 
la agencia EFE las autoridades 
locales.

La evacuación, que hasta 
ahora ha sido voluntaria  
para los residentes que 
habitan en un radio de seis 
kilómetros con respecto 
al volcán, puede ampliarse 
hasta los ocho kilómetros si 
el Mayón amenaza con una 
erupción mayor y la alerta 
se eleva de 3 a 4 (sobre 5), lo 
que significaría la evacuación 
forzada de hasta 40 mil 
personas.

Hasta ahora, alrededor de 

AGENCIAS 
Italia  

El féretro con los 
restos del ex primer 
ministro italiano, 

Silvio Berlusconi, llegó 
entre aplausos a la catedral 
de su ciudad natal, Milán 
(norte), para su funeral de 
Estado ante las máximas 
autoridades nacionales y 
europeas.

El cortejo fúnebre del 
magnate, quien murió con 
86 años por una leucemia, 
partió en coche desde su 
mansión en Arcore, en la 
periferia milanesa, donde 
ha sido velado de forma 
estrictamente privada 
por su familia y sus socios 
y colaboradores más 

agencia de gestión de 
desastres en Catalagan, 
Roland Torres, dijo que 
la sacudida duró entre 30 
segundos y un minuto.

En la capital, los 
habitantes se precipitaron 
hacia la calle al notar el 
temblor.

El responsable de 
información de la oficina 
de defensa civil, Diego 
Mariano, dijo que "por ahora 
no hay grandes daños o 
víctimas" de acuerdo con los 
informes disponibles hasta 
el momento.

Los terremotos 
son habituales en este 
archipiélago ubicado en 
el Anillo de Fuego del 
Pacífico, una zona de intensa 
actividad sísmica y volcánica 
que se extiende desde Japón 
hasta el Sureste Asiático.

En octubre de 2013, un 
terremoto de magnitud 7.1 
sacudió la isla de Bohol, en 
el centro del país, y provocó 
la muerte de unas 200 
personas.

Alistan evacuación en 
Filipinas

A la par de este temblor, 
autoridades filipinas 

preparan la posible 
evacuación de hasta 40 mil 
personas que viven en las 
inmediaciones del volcán 
Mayón, que incrementó 

su actividad sísmica en las 
últimas horas.

La evacuación, que hasta 
ahora ha sido voluntaria 
para los residentes que 

habitan en un radio de seis 
kilómetros con respecto 
al volcán, puede ampliarse 
hasta los ocho kilómetros si 
el Mayón amenaza con una 

erupción mayor y la alerta se 
eleva de 3 a 4 (sobre 5), lo que 
significaría la evacuación 
forzada de hasta 40 mil 
personas.

15 mil personas ya habían 
abandonado sus casas, 
muchos de los cuales han 
sido desplazados a zonas que 
están dentro del perímetro 
de los ocho kilómetros, lo 
que añadiría complejidad a 
una evacuación mayor.

Dos colegios cercanos 
a la ciudad de Legazpi, la 
más grande de la zona con 
200 mil habitantes, fueron 
habilitados para acoger 
a los desplazados, lo que 
ha obligado a suspender 
las clases en los mismos, 
confirmaron a EFE las 
autoridades locales.

Según publicó la agencia 
sismológica de Filipina 
Phivolcs en su informe 
diario, la actividad sísmica 
del volcán aumentó ayer, 
cuando se produjeron siete 
terremotos, mientras se 
registraron 309 episodios 
de caída de rocas volcánicas 

y disminuyó la emisión de 
dióxido de sulfuro.

Además, Phivolcs alertó 
nuevamente del riesgo de 
aludes de tierra o lahares, 
avalanchas de ceniza, barro 
y sedimento que escupe el 
Mayón y se acumulan en las 
laderas del volcán.

Volcán Mayón en 
Filipinas

El volcán Mayón, debido a 
la belleza de su forma cónica 
casi perfecta, es también 
uno de los grandes atractivos 
turísticos de la zona.

Su última erupción se 
produjo en 2018, cuando 
más de 75 mil personas 
tuvieron que ser evacuadas. 
La erupción mas letal 
del Mayón tuvo lugar en 
1814, cuando unas mil 
200 personas perecieron 
enterradas por ríos de lava y 
caídas de rocas volcánicas, 
según estimaciones .

allegados.
El Gobierno de Italia, 

una coalición derechista 
de la que forma parte 
el partido del tres veces 
primer ministro, ha 
declarado el luto nacional, 
lo que obliga a poner las 
banderas a media asta, y 
le ha otorgado un funeral 
de Estado con honores 
militares.

El féretro, en madera y 
cubierto con flores blancas 
y rojas, cruzó toda la ciudad 
en coche y fue recibido a 
los pies del templo por sus 
cinco hijos, Marina, Pier 
Silvio, Barbara, Eleonora 
y Luigi, y por su última 
novia, Marta Fascina, que 
lloraba desconsolada.

Después procesionó 

hasta el interior de la 
catedral escoltado por seis 
carabineros vestidos de 
gala y recibiendo las honras 
de un piquete del Ejército 
de tierra, la Marina y la 
Aeronáutica Militar.

A su llegada suscitó los 
aplausos de miles de sus 
seguidores congregados en 
la plaza, fuera, a pesar del 
sol de justicia que reina 
hoy en la ciudad.

También de numerosos 
aficionados de su club de 
futbol, el AC Milan, con 
el que ganó numerosos 
trofeos, entre estos cinco 
Ligas de Campeones, y que 
vendió en 2017.

En las exequias 
participa el jefe del 
Estado, Sergio Mattarella, 

y la plana mayor del 
Gobierno, como la primera 
ministra, Giorgia Meloni, 
y los vicepresidentes 
Matteo Salvini, de la 
ultraderechista Liga, y 
Antonio Tajani, su mano 
derecha en vida dentro del 
partido Forza Italia.

Además han llegado 
autoridades europeas, 
como el comisario para 
la Economía y ex primer 
ministro italiano, Paolo 
Gentiloni, y representantes 
de distintos países como 
España, con el embajador 
en Roma, Miguel Ángel 
Fernández-Palacios.

También llegó el primer 
ministro húngaro, Viktor 
Orban, y el presidente del 
Partido Popular Europeo, 

Manfred Weber.
El funeral tendrá lugar 

dentro de la catedral, 
presidido por el arzobispo 
Mario Delpini, y es seguido 
en directo por la televisión 
pública italiana, la RAI, 
además de por cientos 

de periodistas de todo el 
planeta.

El cuerpo de Berlusconi 
será cremado tras la liturgia 
y sus cenizas reposarán en 
la capilla de su mansión, 
según avanzan los medios 
locales.



HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Derivado de las 
altas temperaturas 
registradas en los 

últimos días hasta este 
miércoles suman ya tres 
incendios forestales en la 
entidad. 

El primero ocurrió en 
el paraje Cerro Colorado 
del predio El Llanillo, en el 
municipio de Las Vigas de 
Ramírez, donde se afectaron 
10 hectáreas.  

Las autoridades estatales 
reportan que lleva un 70 
por ciento de liquidación y 
es atendido por elementos 
de la Secretaría de la 
Defensa Nacional,  de a 
Comisión Nacional Forestal 
y Protección Civil estatal 
y municipal, además de 
brigadas comunitarias y 
policía municipal.

El segundo ocurrió en el 
paraje Caja de Agua, en el 
ejido Perote, donde las fuerzas 
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Calor quema bosques; 
ya son tres los incendios 
forestales en Veracruz

Viene el aumento a maestros 
de Veracruz; será del 8.2% 

Busca SSP quitarle jóvenes al 
narcomenudeo en la zona norte 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El próximo lunes 
el gobernador 
Cuitláhuac García 

Jiménez y el secretario 
de Educación, Zenyazen 
Escobar García darán a 
conocer el aumento del 8.2 
por ciento a los maestros 
de Veracruz que prometió 
el pasado 15 de mayo el 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador.

Lo anterior los adelantó 
este miércoles la Oficial 
Mayor de la SEV,  Ariadna 
Selene Aguilar Amaya 
durante el Segundo Foro 
Educativo en Xalapa:

“Tenemos excelentes 
noticias para el magisterio 
veracruzano y refrendar 
como siempre que no hay 
maestros de segunda. Vamos 
por buen camino y todas las 
prestaciones del magisterio 
están respaldadas y 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

Para disminuir los 
índices delictivos en la 
zona norte del estado, 

la Secretaría de Seguridad 
Pública se propuso evitar 
el consumo de drogas en 
adolescentes y jóvenes 

La campaña  “No te la 
juegues con las drogas” se 
reforzó desde el pasado 13 de 
junio en coordinación con 
la Secretaría de Educación 
de Veracruz (SEV) en los 
municipios de Poza Rica, 
Papantla y Cazones, así 
lo informó el director de 
Vinculación Institucional 
de la Secretaría de 
Seguridad Pública en el 
estado, Eleazar Guerrero 
Barrera:  

“Ha sido un éxito, la 
comunidad educativa, 
padres de familia, maestros 

federales serán incluidos  
en este beneficio junto  
con el personal 
administrativo.

de tarea reportaron un 40 por 
ciento de control y un 20 por 
ciento de liquidación, con 
una superficie de afectación 
estimada de 50 hectáreas.

El último hasta ahora 
se registró en la zona sur de 
la entidad, en el municipio 
de Uxpanapa, donde se 
mantiene el monitoreo y 

atención en el paraje Salta 
Barranca y Chapultepec, del 
ejido La Gloria en colindancia 
con el ejido Salta Barranca. 
Ahí se reporta un 70 por 
ciento de liquidación, con 
una superficie de afectación 
estimada en 76 hectáreas. 

Ya que se trata de un 
incendio en un punto 

inaccesible,  las labores de 
combate son complejas 
informó PC estatal. 

En los tres casos se informa 
a la población que las fuerzas 

de tarea que coordinan el 
combate a los incendios no 
solicitan herramientas ni 
personas voluntarias por el 
momento, ya que hasta ahora 

cuentan con los recursos 
suficientes para la atención, 
por lo que llaman a no atender 
convocatorias no oficiales en 
redes sociales.

aseguradas. Vamos a dar 
detalles el lunes". 

Enfatizó que todos 
los maestros estatales y 

y alumnos están muy 
contentos porque aparte 
de llevarles la información 
que va muy dirigida a que 
los jóvenes le tengan el 
respeto y no se involucren 
en el tema de adicciones 
porque es un tema de salud 
pública y vamos todos 
juntos, los padres de familia 
nos han apoyado mucho 
para hacer el operativo 
Mochila Confiable”.  

Destacó que con esta 
campaña se atienden de 
fondo las adicciones, pues 
se canaliza a los jóvenes 
con alguna de las cuatro 
unidades especializadas 
de salud mental, de la 
Secretaría de Salud para que 
reciban apoyo psicológico, 
pues muchas veces los 
problemas emocionales son 
los que los orillan a algún 
consumo de sustancias 
adictivas cuyo uso excesivo 

destruye vidas.  
“Es una cadena de 

muerte el suministro 
de las drogas, todo tiene 
que acabar con muerte, 
el tráfico, el trasiego, la 
producción. Es lo que 
tenemos que informar 
nosotros a nuestras niñas 
y niños. Ir destruyendo 
esa narcocultura, con esos 
narcorridos y consumo de 
una cultura que no somos 
los veracruzanos”.  

Además de trípticos e 
información directa con 
padres de familia, la SSP 
lleva esta estrategia a través 
de las redes vecinales para 
atender a los jóvenes que 
no son estudiantes y pone 
especial atención en las 
redes sociales para evitar 
el narcomenudeo y que los 
jóvenes sean enganchados 
mediante el internet.   

Eleazar Guerrero 
Barrera advirtió que 
el narcomenudeo y la 

delincuencia utiliza a 
jóvenes, por eso han sido 

recientemente víctimas de 
homicidios dolosos.
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Congreso capitalino recibe 
oficio de Claudia Sheinbaum 

para separarse de su cargo

La mayoría de miembros del Gabinete se quedará 
hasta el final del sexenio, asegura AMLO

Batres al relevo de 
Sheinbaum en CDMX
AGENCIAS  
Ciudad de México

Martí Batres quedará 
al frente del 
Gobierno de la 

Ciudad de México ante la 
licencia que pidió Claudia 
Sheinbaum para contender 
por la candidatura de 
Morena a la Presidencia del 
país.

Sheinbaum confirmó 
que al frente de las labores 
de seguridad continuará 
Omar García Harfuch y Luz 
Elena González Escobar, 
coordinará las tareas 
técnicas del gobierno.

En conferencia de 
prensa, Sheinbaum destacó 
que el nombramiento de 
Batres deberá ser aprobado 
por el Congreso local.

“Quiero agradecerle 
profundamente a la doctora 
Claudia Sheinbaum que me 
haya invitado a su Gobierno 
y el gesto tan importante 
en lo personal y lo político. 
Va a jugar un papel muy 
importante en México”, 
aseguró Batres.

La jefa de Gobierno de 

AGENCIAS  
Ciudad de México

Andrés Manuel 
López Obrador, 
presidente de 

México, dejó en claro 
que la gran mayoría 
de los miembros de su 
Gabinete se quedará 
hasta el final de su 
sexenio, lo cual ocurrirá 
septiembre de 2024.

En la conferencia 
matutina de Palacio 
Nacional, López 
Obrador contó algunos 
detalles sobre su 
reunión con miembros 
del Gabinete el martes 
por la tarde, donde les 
preguntó si competirán 
por una candidatura de 
cara a los comicios de 
junio de 20024.

«La mayoría dijeron 
que se quedan al final (del 
sexenio), les agradezco 
mucho”, puntualizó el 
tabasqueño.

“Hay otros que 
decidieron pues 
participar, ya los que 
conocemos que van 
a `participar para ser 
los coordinadores 
de defensa de la 
transformación, a os 
que les voy a entregar 
la estafeta con mucha 
anticipación para que 
tengan el liderazgo 
y otros que van a 
participar en procesos 
electorales federales, 
locales y eso también es 
válido”, puntualizó.

«Los que se van son 
gente de primera, y los 
que se quedan también”, 
refirió.

El mandatario 
mexicano apuntó que 
se van “muy pocos” 
del Gabinete federal, e 
informó que de 10 que 
estuvieron en la reunión 
solamente se van ocho 
por un cargo.

«Tuvimos una 

reunión como de 100, 
y creo que se van como 
ocho, de varios rangos 
y en distintas fechas”, 
puntualizó.

Este martes, el 
presidente López 
Obrador sostuvo una 
reunión con todo su 
Gabinete para conocer 
quiénes buscarán 
algún cargo de elección 
popular en el 2024 
para, en su caso, buscar 
sustituciones de cara 
a la recta final de su  
sexenio.

Dicho cónclave 
se originó tras las  
renuncias en las 
Secretarías de 
Relaciones Exteriores 
(SRE) y Gobernación 
(Segob), donde sus 
titulares Marcelo Ebrard 
y Adán Augusto López 
buscarán la candidatura 
presidencial del 
movimiento de la 
Cuarta Transformación.

AGENCIAS  
Ciudad de México

El Congreso de la Ciudad 
de México recibió este 
martes el documento 

de la jefa de gobierno, 
Claudia Sheinbaum, en 
donde solicita separarse 
de manera definitiva de 
su cargo a partir del 16 de 
junio, esto para conseguir la 
candidatura presidencial de 
Morena.

En un comunicado, el 
Congreso capitalino recibió 
el oficio de Sheinbaum 
Pardo por conducto del 
presidente de la Mesa 
Directiva, diputado Fausto 
Manuel Zamorano Esparza 
(PRI) el martes por la noche.

“Debido a lo anterior, 
la Jefa de Gobierno ha 
solicitado que, por conducto 

la CDMX anunció lunes 
pasado que el próximo 
16 de junio se separaría, 
definitivamente, de su  
cargo.

“He tomado la decisión 
de separarme del cargo de 
forma definitiva el 16 de 
junio del presente, con el 
fin de ser la primera mujer 
en la historia de México 
en encabezar los destinos 
de la nación”, señaló en su 
momento.

“Con el fin de llegar a  
ser la primera mujer en 
la historia de México en 
encabezar los destinos de la 
nación y de dar continuidad, 
con sello propio, a la gran 
obra de transformación 
iniciada por el presidente 
Andrés Manuel López 
Obrador”, dijo en 
conferencia de prensa.

Sheinbaum Pardo 
reconoció que en un inicio 
afirmó que no era necesario 
renunciar al cargo para 
buscar la candidatura, pero 
que ahora debe sujetarse 
al acuerdo emanado del 
Consejo Nacional de 
Morena.

de la Junta de Coordinación 
Política del órgano 
legislativo, se convoque a una 
sesión extraordinaria para 
someter a consideración 
su decisión al pleno del 
Congreso de la Ciudad de 
México”, se detalló en el 
boletín de prensa.

“De esta manera, este 
órgano legislativo deberá 
dar debido curso legal para 
cumplir con lo mandatado 
por la Constitución Política, 
así como la Ley Orgánica 
del Congreso, ambos de la 
Ciudad de México”, detalló.

La jefa de Gobierno de 
la CDMX anunció lunes 
pasado que el próximo 
16 de junio se separaría, 
definitivamente, de su cargo.

“He tomado la decisión 
de separarme del cargo de 
forma definitiva el 16 de 

junio del presente, con el 
fin de ser la primera mujer 
en la historia de México 
en encabezar los destinos 
de la nación”, señaló en su 
momento.

“Con el fin de llegar a ser la 
primera mujer en la historia 
de México en encabezar 
los destinos de la nación 
y de dar continuidad, con 
sello propio, a la gran obra 
de transformación iniciada 
por el presidente Andrés 
Manuel López Obrador”, dijo 
en conferencia de prensa.

Sheinbaum Pardo 
reconoció que en un inicio 
afirmó que no era necesario 
renunciar al cargo para 
buscar la candidatura, pero 
que ahora debe sujetarse 
al acuerdo emanado del 
Consejo Nacional de 
Morena.
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Exigen liberación de nuevas plazas en la  
coordinación de zona 06

Crece el turismo gastronómico

Se sigue preservando el 
cuidado del medio ambiente 

Personal del IVEA realiza  manifestación 

Intenso calor por encapsulamiento atmosférico: PC

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

A pesar de que la cocina 
totonaca es reconocida 
en el mundo por su sabor 

y variedad, recientemente 
ha despertado el interés de 
universidades e instituciones 
de educación técnica, para que 
sus alumnos de gastronomía 
aprendan más a fondo estos 
secretos, motivo por el cual 
desde mediados de 2022 
delegaciones de estos planteles 
han agendado a Papantla 
dentro de sus viajes de estudio.

De ello la Dirección de 
Turismo a cargo de Yazmín 
Jocabeth Márquez Morales, 
ha registrado la visita de 
delegaciones de practicantes 
de cocina especializada 
procedentes de lugares como: 
EdoMex, CdMx, Hidalgo, 
Nuevo León, entre otros, 
quienes organizan viajes 
de estudio para conocer la 
elaboración de tamales, mole, 
púlacles, enmoladas, molotes, 
empanaditas de hongo, 
zacahuil, atoles de maíz en 
sus diversas variantes, dulces, 
y otras tantas recetas que son 
propias de la cocina totonaca.

Desde el inicio de la 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

Personal sindicalizado 
del Instituto 
Veracruzano de 

Educación para los Adultos,  
(IVEA), se manifestaron  
afuera de la  oficina de la 
coordinación de la zona 06.

Este tipo de acciones se 
realizaron en las otras 25 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

El director municipal 
de Protección Civil, 
Othón Gutiérrez 

del Ángel informa que 
debido a la presencia de 
un fenómeno denominado 
e n c a p s u l a m i e n t o 
atmosférico, en los últimos 
días se han registrado altas 
temperaturas, registrando 
una sensación térmica con 
más  calor, esto hasta el día 
sábado.

Señalando que motivo por 
el cual es importante  que la 
ciudadanía este al pendiente 
del pronóstico del tiempo, 
ya que no es para entrar en 

DELHY GALICIA 
Papantla, Veracruz  

La Regiduría de Medio 
Ambiente continúa 
trabajando con los 

alumnos de las diferentes 
instituciones educativas, 
para que se siga preservando 
el medio ambiente, además 
un grupo de estudiantes 
sostuvo un encuentro con 
la naturaleza en  el parque 
ecológico kiwikgolo.

La regidora comisionada 
en Medio Ambiente, 
Pastora García Jiménez, 

administración el alcalde, 
Eric Domínguez Vázquez, ha 
impulsado la riqueza de la 
cocina tradicional papanteca 
al grado de presentarla en 
convenciones de turismo 
nacional en donde ha 
fortalecido su fama y atracción, 
dando así origen a la faceta de 

turismo gastronómico.
Tradicionalmente el 

paseante gusta de visitar 
Papantla atraído por lo 
delicioso y rico de sus  
platillos y bebidas, esa 
fama ha llevado a algunos  
restaurantes del centro y norte 
del país a integrar cocina 

totonaca en sus menús, pero 
ahora son las escuelas de 
gastronomía quienes están 
preparando a sus alumnos 
en áreas como la cocina 
prehispánica y dentro de este 
abanico de opciones la riqueza 
culinaria totonaca es de las 
preferidas.

mencionó que  a solicitud 
del director de la escuela 
primaria María Gutiérrez,  
profesor Alberto Basilio 
Ferral, se entregaron tres 
botes de basura, para que 
los alumnos depositen los 
desechos en los espacios 
que corresponden, ya sea 
orgánica, inorgánica y 
vidrio.

Informó que dichos 
botes de basura se han 
entregado en diferentes 
instituciones educativas y 
se va a seguir visitando las 
escuelas para fomentar el 

los niños y jóvenes que la 
basura se debe depositar en 
los contenedores y así evitar 
que se contamine el medio 

ambiente.
Por último la regidora 

Pastora García, detalló que  
va a sostener una visita 

con los encargados del 
campamento tortuguero 
para ponerse de acuerdo 
en lo que corresponde a la 

liberación de las tortugas 
para invitar a la ciudadanía 
a que participen en esta 
actividad en Rancho Playa.

coordinaciones en todo 
el estado, el motivo fue  
realizar un llamado a 
las autoridades de este 
organismo a nivel nacional 
para que liberen las plazas 
de técnicos docentes y 
administrativos para 
realizar los objetivos 
planteados en el reclamo 
del rezago educativo. 

La manifestación 

una crisis de alarma, son 
situaciones que se registran 
en el planeta como resultado 
del calentamiento global.

Gutiérrez del Ángel, 
dijo que ya dio inicio la 
temporada de  lluvias y 
huracanes, el océano del 
atlántico  que es la zona 
que abarca esta región,  ya 
inició el primero de junio y 
se va a  mantener así hasta 
mediados de noviembre,  
por lo que es importante 
estar atentos a los avisos 
que emite  la Secretaría de 
Protección Civil a nivel 
estatal.

El director de Protección 
Civil comentó que los 
intensos calores de los 

se realizó de manera 
pacífica fuera del horario 
laboral, justamente para 
no afectar las actividades 
propias del instituto, así 
mismo, se espera que se 
sigan realizando estas 
manifestaciones hasta que 
se cumplan lo establecido 
en el contrato colectivo de 
trabajo y reglamento de 
ingreso y promoción.

últimos días se han 
registrado debido a que 
en el océano pacífico hay 
un calentamiento de la 
superficie del agua, lo que 
viene siendo el fenómeno del 
niño, el cual tiene dos fases, 
el fenómeno de la niña que 
es la fase fría y la del niño 
fase caliente.

Agregó que el fenómeno 
del niño genera sistemas 
inestables que desarrollan 
huracanes, son días de 
mucho calor pero se están 
desarrollando eventos 
hidrometeorológicos  que 
se pueden convertir en 
huracanes y afectaran al 
océano atlántico en la zona 
que nos ubicamos.
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AGENCIAS   
Ciudad de México  

Diego Cocca, director técnico de la selección  
mexicana, reconoció este miércoles que sí desea 
"nacionalizar" futbolistas para llamarlos al 

combinado, e incluso dijo que se está "encargando" de se 
eso, declaraciones que han reavivado los rumores sobre una 
posible convocatoria de Julián Quiñones.

En conferencia de prensa previo a la semifinal de la Liga 
de Naciones de Concacaf ante Estados Unidos, el estratega 
argentino señaló que sí buscar elementos que puedan 
naturalizarse para ayudar al Tri.

Desde su presentación como entrenador del  
conjunto azteca, Cocca dejó entre ver que las puertas 
estarían abiertas para aquellos jugadores extranjeros 
que consiguieran sus documentos como ciudadanos  
mexicanos.

¿Qué dijo Diego Cocca sobre los naturalizados en el Tri?
Aunque explicó que en su trabajo con el cuadro azteca 

está aprendiendo como ser seleccionador, el argentino 
aceptó que busca futbolistas para nacionalizarlos y que sean 
elegibles. 

"Mi trabajo en la selección más allá de que esté 
aprendiendo porque nunca fui seleccionador es infinito, 

tiene tanto por hacer y a mí me ilusiona porque hay un 
campo de mejora muy grande", dijo el técnico.

Del mismo modo, abundó que ya se está encargando de 
poder tener bueno jugadores naturalizados en el Tri, donde 
Rogelio Funes Mori, quien es el futbolista más reciente en 
realizar este trámite para vestirse de verde, ya no ha sido 
llamado.

"Con la gente de la Federación, de la liga, de los clubes, 
director deportivos; todavía tenemos mucho para mejorar 
y una de las posibilidades es tener jugadores nacionalizados 
que le puedan dar algo a la selección y de eso me tengo que 
encargar yo, y me estoy encargando", abundó.

Julián Quiñones acelera trámites de naturalización
Julián Quiñones se ausentó el pasado lunes de la 

pretemporada de Atlas para viajar a la Ciudad de México, 
con el fin poder acelerar su proceso de naturalización, 
según reportes.

El delantero rojinegro tenía una cita previamente 
pactada en las oficinas de la Secretaría de Relaciones 
Exteriores, motivo que causó especulaciones sobre un 
posible llamado al Tri, ya que Diego Cocca lo dirigió en el 
cuadro tapatío.

Ricardo La Volpe se candidatea para dirigir al América 

Uruguay inicia la 
era de Marcelo 

Bielsa con 
goleada sobre 

Nicaragua 
AGENCIAS                    
Ciudad de México 

El festejo de los 
campeones del mundo 
sub-20 y el debut del 

argentino Marcelo Bielsa 
con una renovada selección 
absoluta marcaron este 
miércoles la goleada de 
Uruguay por 4-1 ante 
Nicaragua en un encuentro 
amistoso disputado en 
Montevideo.

El frío de la noche no 
impidió la fiesta: Diego 
Forlán ingresó al campo 
de juego con la copa en sus 
manos y los ganadores del 
Mundial sub-20 desfilaron 
uno a uno ante el aplauso de 
las más de 40.000 personas 
que llegaron al histórico 
Estadio Centenario.

Fueron también 
reconocidos por el 
Parlamento mediante 
una placa que llegó a los 
futbolistas de manos de un 
grupo de legisladores de 
diferentes partidos políticos.

Más tarde, a la hora del 
futbol, el primer once que 
paró Bielsa se lució ante una 
selección que nada pudo 
hacer para evitar la goleada 
que recibió.

Uruguay salió a jugar 
con un equipo renovado y 
con varios futbolistas que 
se pusieron por primera 
vez la celeste. Franco 
Israel, Emiliano Martínez, 
Maximiliano Araújo y 
Rodrigo Zalazar fueron 
algunos de ellos.

Contrario a esto, los 
convocados por Bielsa  
que se encontraban en el 
Mundial de Argentina ni 
siquiera estuvieron en el 
banco de suplentes y se 
espera que puedan sumar 
minutos el próximo sábado 
ante Cuba.

Apenas habían pasado 
ocho minutos cuando el 
público gritó el primero. Tras 
una gran jugada de Zalazar, 
Facundo Pellistri asistió 

Diego Cocca 
quiere naturalizar 

futbolistas para 
convocarlos al Tri

a Matías Arezo sin que el 
balón tocara el suelo y este 
definió de la misma manera 
para poner el 1-0.

El delantero pudo marcar 
su doblete minutos después, 
pero el portero Miguel 
Antonio Rodríguez le paró 
un penalti.

Uruguay no se detuvo y 
encontró el segundo tras un 
error de su rival de turno. 
Nicaragua tuvo un tiro libre 
a su favor y fue con todos sus 
futbolistas al ataque, algo que 
pagó muy caro al momento 
del contragolpe.

Pellistri salió a toda 
velocidad y le cedió el balón 
a Zalazar, quien marcó con 
un fuerte disparo que dejó 
sin opciones al portero. El 
centrocampista del Schalke 
04 fue la gran figura de 
la Celeste en la primera 
presentación de Bielsa.

En el segundo tiempo 
Uruguay comenzó a media 
máquina y cuando puso el 
pie en el acelerador volvió 
a anotar. Gran jugada 
de Emiliano Martínez, 
asistencia de Maximiliano 
Araújo y gol de Brian 
Rodríguez para poner el 3-0 
a los 57.

Faltaban ocho para el 
final y un impresionante 
disparo de Zalazar desde 
afuera del área se transformó 
en el 4-0 de un equipo que 
salió a jugar con un claro 
4-2-3-1 en el que Matías Viña 
apareció como central y no 
como lateral por izquierda.

Y aunque no había 
complicado al portero Israel 
en lo más mínimo, Nicaragua 
logró descontar a los 90 por 
intermedio de Luis Coronel, 
quien estrelló un balón 
contra el poste y enseguida 
tomó el rebote para convertir 
y celebrar besando el escudo 
de su país.

Uruguay se impuso 
por 4-1 y el encuentro será 
recordado como ese en el que 
Bielsa hizo su debut al frente 
de la Celeste.

AGENCIAS                    
Ciudad de México

Cada vez surgen más 
dudas sobre el nuevo 
director técnico del 

América, pues la directiva 
azulcrema todavía no 
anuncia quien será el 
nuevo timonel del equipo, 
a pesar de que varios se han 
candidateado para tomar las 
riendas del plantel.

Luego de que el nombre 
de Gregg Berhalter, ex 
entrenador de la selección 
de Estados Unidos, sonara 
como un fuerte candidato 
para llegar al banquillo de 
las Águilas, Ricardo La Volpe 
puso su nombre en la mesa, 
asegurando está listo para 
dirigir a los de Coapa.

Ricardo La Volpe fue 
invitado al programa 
Cronómetro de ESPN para ser 
entrevistado por José Ramón 

Fernández y David Faitelson, 
espacio que El Bigotón 
aprovechó para levantar la 
mano y candidatearse para 
dirigir al América.

En una sección del 
programa, se le pidió a La 
Volpe completar frases 
relacionadas con la actualidad 
del futbol mexicano. Cuando 
llegó el turno de hablar del 
nuevo técnico azulcrema, 
el entrenador argentino 
mencionó su nombre como 
la mejor opción.

“Si te llaman ¿Estás listo?”, 
le preguntó José Ramón 
Fernández.

“Pero por supuesto”, 
respondió La Volpe.

Con esto, el argentino se 
suma a la lista de candidatos 
que desean dirigir al 
América, aunque la directiva, 
encabezada por Santiago 
Baños, todavía no se decide 
por el futuro entrenador del 

equipo.
La Volpe confía en 

victoria de México ante 
Estados Unidos

Ricardo La Volpe, quien 
ya dirigió a la selección 
mexicana, fue claro en su 
respuesta sobre el ganador del 
próximo partido entre el Tri 
y el combinado de las barras 
y las estrellas, asegurando 
que el cuadro de Cocca es 
superior y que nuestros 
vecinos del norte han ganado 
por suerte.

“En Concacaf no dudo 
de nada, estamos arriba. 
Ganaron con suerte, nunca 
nos pasó por arriba, la 
generación anterior y la 
nueva generación trabaja, 
eso sí, trabaja muy bien, pero 
bueno, yo creo que México 
sabe que tiene que ganar esos 
partidos, los jugadores saben 
lo que tienen que hacer”, 
finalizó.



www.noreste.net Meta2 Jueves 15.06.2023

www.noreste.net

DIRECTOR GENERAL

Julio César Domínguez Canales

ADMINISTRACIÓN GENERAL

Jaime Patiño Cienfuegos

DIRECTORA EDITORIAL

Silvia Buis Gibb

Comercialización

Diana García

En el futbol femenil

La colonia Petromex 
da la campanada

5 de Mayo gana en casa ante Totoplan

Jurídicas se 
mantiene en lo 

más alto del torneo
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

La colonia Petromex 
rompe la quiniela en 
la jornada del fútbol 

femenil y le pega con 
marcador final de 2-0 a sus 
similares del Necaxa MAC, 
plantel líder de la máxima 
categoría de la liga de fútbol 
femenil universitaria 
superación Poza Rica.

Las acciones se darían 
en el estadio municipal 18 
de marzo con un intenso 
calor, el cual puso a prueba 
las condiciones físicas de 
cada una de las jugadoras de 
ambos conjuntos, quienes 
no se verían diezmadas, 
manteniéndose el ritmo con 
jugadas de gran intensidad 
en todo momento sobre el 
terreno de juego, siempre 
buscando los goles necesarios 
para obtener la victoria.

Ambos equipos tejerían 
interesantes avances en el 
terreno de juego, cortando 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

Contando con un 
total de 40 unidades, 
el conjunto de las 

Jurídicas LT se encuentran 
en lo más alto del torneo 
de la categoría segunda B2 
de la liga de futbol femenil 
universitaria superación Poza 
Rica, logrando dar muestra 
de su buen juego colectivo 
en cada una de sus salidas al 
terreno de juego.

En el segundo lugar de la 
tabla, está el cuadro de Granjas 
WurCar quienes también 
sumaron en esta jornada, 
acercándose peligrosamente 
al líder con un total de 36 
unidades, el tercer peldaño lo 
tiene el cuadro de Deportivo 
la Laja con 34 puntos, equipo 
que sin duda alguna muestra 
gran futbol colectivo.

El cuarto lugar de esta 
categoría es para Abarrotes 
Rossy colonia Morelos, 
plantel que tiene 27 puntos, 
pero con posibilidades de 
estar a la liguilla, el quinto 
lugar es del FC Agustín 
Lara con 25 puntos, el sexto 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica,, Veracruz

La colonia 5 de Mayo se 
quedó con la victoria 
en casa dentro del 

campo Vicente Capellini de 
la colonia división de oriente 
al doblar 3-1 a sus rivales 
en turno Totoplan dentro 
de la actividad programada 
en la categoría master de la 
liga municipal de futbol de 
veteranos de Poza Rica.

La 5 de Mayo 
aprovecharía muy bien los 
errores en la defensiva que 
tuvo el conjunto visitante, 

                                                                     

 

Liga Municipal de Futbol de “Veteranos de Poza Rica Ver.,” A. C. 
ROL DE JUEGOS 

                                                   
TEMPORADA 2023-2024 TORNEO DE APERTURA 

                                           SABADO  17 JUNIO  DEL 2023 JORNADA 6 
                                  

  
 
 

CATEGORIA SEGUNDA DIVISION 
 

Santa emila refacc. El tigre VS Galgos mac Alemán 52 17:30 
Cazones el trébol VS Morelos apolo 13 Cazones 17:30 
Zapata VS Cyasa Zapata 17:30 
Sadot VS Super 5 de mayo Sector 4 17:30 
Dobermans dupont VS Galaxi roma Plan de Ayala 19:30 
Gallo fc VS Reinosa petromex Gaspar muñoz 17:30 
Radiorama VS Ruiz cortinez pozo 8 Fausto davila 17:30 
Zacate colorado VS Tecos amigos de pecero Zacate colorado 17:30 
Abogados Chapultepec VS Combustión interna Raul hernandez gallarado 17:30 
Ignacio de la llave VS Dego herrería carbajal Ignacio de la llave 17:30 

CATEGORIA TERCERA DIVISION 
 

Centinelas del 7º VS Guerreros del km. 47  quirasco 17:30 
Upn VS 12 de octubre  Pepe soto 17:30 
Amigos s.lq.c. VS Halliburton secc. 47 amigos de lili tlahuanapan 17:30 
Colonia petromex VS Millonarios ipc Petromex 19:30 
Palma sola amigos de magaña VS Milla agilas serv. Montaño jr Sahop 17:30 
Águilas Conalep VS Real amigos Benavides 17:30 
Asa mac VS Legendario del 7º Chote 17:30 
Amigos de león y Jimmy VS Tecos quirasco Contreras 17:30 
Roma GANA A LA BOMBA 

CATEGORIA MASTER 
 

Dirección de caminos VS Ex alumnos esbo 8 Marroquin 17:30 
Vitega duran VS Abogados 18 de marzo 19:30 
El texano amigos rhc VS Deportivo tihuatlan Lic. Sergio perez 17:30 
San fco. Manantial VS Col. 5 de mayo Manantial 17:30 
Totoplan VS Sector 4 Sebastian rojas 17:30 
Torpedos anahuac VS Granjas amigos de kiri Fracc. Kehoe 17:30 
San diego petromex VS Cava de james Marcelo guzman 17:30 
Col. Laredo amigos de oscar y alex VS Halliburton secc. 47 18 de marzo 17:30 

CATEGORIA MASTER ESPECIAL 
   
Amigos de coatzintla agua del cielo VS Tecos lazaro cardenas Isacc bauza 17:30 
Abogados marvintel VS Farmacia parís Paso de pital 17:30 
Compadres y amigos VS Caciques de la miguel hidalgo Volcán 17:30 
Abogados punto plaza VS Novatos de la revolución Vicente capellini 17:30 
Flores magon VS Choapas Flores magon 17:30 
Empleados municipales GANA A OPG 27 DE SEPTIEMBRE 
Gaviotas  VS Rev tamps Gaviotas 17:30 
Bondojo la carterita VS Real doctores laredo Sauces 17:30 
Pozo 90 VS Argentinos jr Villa de las flores 17:30 
Champions amigos de beto VS Cobsa amigos de dario Juan chino 17:30 

CATEGORIA MASTER ORO 
 
Amigos de la 27 VS Ayyto. De cazones Delio sanchez 17:30 
Perforación VS 27 sept. Amigos del dr, marquez Otp 17:30 
Col. Revolución VS Amigos de lito Lopez gazca 17:30 
Infonavit coatzintla VS Clínica allems Tepeyac Alemán de coatzintla 17:30 
Cazones amigos de pepe Vargas VS Jub. Secc. 30 Plan de ayala 17:30 
Tajin f.c. VS Real Papantla Antonio de la torre 17:30 

CATEGORIA MASTER DIAMANTE 
 

Col. Petromex amigos de layo VS Soldadura Petromex 17:30 
Ferquimar VS Joyería juliet Camioneros 17:30 
Master Tepeyac VS Universitarios 3 amigos 17:30 
Plan de Ayala VS Legendario picamosco SUSPENDIDO 17:30 
Chapultepec montero VS Real bondojo Lorenzo azua 17:30 
Atlético imss VS Técnicos y profesionistas Enrique sanchez 17:30 
Tecos diamante VS Chapultepec diamante La florida 17:30 
Manuel avila Camacho Gana a 14 de marzo 

muy bien sus respectivas 
defensas, evitando el peligro 
en los primeros minutos de 
este encuentro, abriéndose 
al paso de los mismos el 
partido y comenzando a 
generar buenos avances por 
los costados.

Alma Sánchez colocaría 
el 1-0 para la Petromex 
quienes jugarían como 
local administrativo en 

esta jornada, mientras que 
Dalila Martínez aumentó 
los números a favor de la 
Petromex 2-0, marcador que 
se mantuvo hasta el final del 
tiempo reglamentario en 
este buen partido, logrando 
sumar tres importantes 
unidades el equipo de la 
Petromex en esta jornada del 
fútbol femenil de esta ciudad 
petrolera.

convirtiéndolos en gol, dos 
anotaciones a balón parado 
prácticamente y uno más en 
una descolgada a velocidad, 
fueron los que sentenciaron 
en este compromiso.

Por parte de la escuadra 
de Totoplan, Ezequiel 
“Cheque” Marín descontaría 
en el marcador con excelente 
anotación tras buen centro 
al área para poner las cosas 
al descanso del medio 
tiempo 3-1 en este partido, 

retirándose ambos cuadros 
para la plática previa al 
complemento.

Para el complemento, 
Totoplan se vio mejor 
en el terreno de juego, 
pero la falta de suerte al 
momento de rematar frente 
al marco se hizo presente, 
manteniéndose el marcador 
mencionado anteriormente, 
el cual le daría la victoria al 
conjunto de la 5 de Mayo en 
este compromiso.

peldaño lo ocupa el Atlético 
Coatzintla también con 25 
unidades.

Ya en la parte media y baja 
de la tabla en la categoría, 
están los equipos de Tuzas 
FC, Chicas Sauces, Deportivo 

Morelos, Deportivo Reyes 
Pollería Rossy, Chiks 
la Bomba, Contreras 
Libertadoras, Delfines de 
Corazón y las Chicas Rebel, 
quienes complementan este 
torneo.
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Creador de Wolverine, dibujante de Spiderman y leyenda de Marvel
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Hermana de Nick Carter 
es detenida por robo y 

posesión de droga

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Marvel y el mundo 
de los cómics 
están de luto 

debido a la muerte de 
John Romita, uno de los 
icónicos dibujantes de 
diversos personajes como 
Spiderman y Wolverine.

La familia de John 
Romita detalló que 
murió el 12 de junio, a los 
93 años, mientras dormía 
en su casa.

Su hijo, quien lleva 
el mismo nombre y 
también se dedica a 
dibujar cómics, fue 
quien dio la noticia sobre 
el deceso de su padre, 
a quien le dedicó un 
emotivo mensaje.

"Digo esto con gran 
pesar. Mi padre falleció 
pacíficamente mientras 
dormía. Es una leyenda 
en el mundo del arte y 
sería un honor para mí 
seguir sus pasos. Por favor, 
dejen sus pensamientos 
y condolencias aquí por 
respeto a mi familia. Fue 
el hombre más grande 
que he conocido", dio a 
conocer su hijo.

Romita entró al Will 
Eisner Comic Book 
Hall of Fame en 2002, 
pues su larga trayectoria 
como creativo en la 
empresa le dejó grandes 
precedentes como su más 
reconocida creación: 
Spiderman, aunado de 
Wolverine -o Lobezno- 
y su intervención en 
el nacimiento de The 
Punisher.

Romita también fue el 
responsable de dar vida a 
personajes emblemáticos 
como Luke Cage, 
Bullseye, Tigra y Brother 
Voodoo, entre otros. Su 
creatividad y destreza 

AGENCIAS  
Ciudad de México 

La hermana de Nick y 
Aaron Carter, Bobbie 
Jean, fue detenida en 

Murió John Romita 

artística dejaron una  
marca en el mundo del 
cómic.

¿Quién fue Romita?
John Romita nació el 

24 de enero de 1930, en 
Brooklyn, Nueva York, 
un lugar que sirvió de 
inspiración para la creación 
de sus personajes en los 
comics de Marvel. En 1951 
se enlistó en el Ejército en 
donde también ahí explotó 
su talento como dibujante ya 
que terminó encargándose 
de los posters para el 
reclutamiento.

En 1965 el propio Stan 
Lee fue quien lo sumó a sus 
filas y fue cuando comenzó 

su trayectoria en el mundo 
de los súper héroes. Durante 
ese tiempo, Romita asumió 
el cargo de director artístico, 
primero de una manera 
informal y luego, en 1973 
tomaría el cargo de manera 
oficial durante dos décadas 
coordinó a los dibujantes y 
supervisó sus obras.

Su ‘matrimonio’ con 
Marvel, terminó en 1996. 
Romita buscó apartarse 
de la vida pública, aunque 
siguió colaborando en 
algún que otro proyecto. Y 
en 2014 dibujó hasta una 
portada alternativa para 
Superman, el mayor ícono 
de la competencia DC.

Florida, Estados Unidos, luego 
de que presuntamente robó 
algunas calcomanías en una 
tienda, reportó la página de 
internet TMZ.

Según la información del 

arresto, obtenida por TMZ, 
la hermana de Nick Carter, 
Bobbie fue arrestada el sábado 
pasado en el condado luego 
de supuestamente robar seis 
artículos valorados en poco 

más de 55 dólares unos 940 
pesos mexicanos.

El portal estadunidense 
reveló que personal de 
vigilancia de la tienda reportó 
a las autoridades que la 

vieron tomar los artículos 
de los estantes e intentó salir 
de la tienda sin pagar las 
calcomanias.

Al ser entregada a las 
autoridades, Bobbie Jean, 
traía consigo 1,3 gramos de 
polvo blanco y 0,8 gramos de 
polvo morado en su interior.  
Según explicó TMZ, en una 
prueba de campo del polvo 
púrpura resultó positiva para 

fentanilo.
Tras la denuncia, Bobbie 

fue puesta bajo custodia y, de 
camino a la cárcel, los policías 
dicen que amenazó con 
lastimarse y les dijo: "Voy a 
tener que suicidarme", reportó 
TMZ. 

Según compartió TMZ, la 
hermana de Nick Carter fue 
acusada por un cargo de robo y 
otro por posesión de fentanilo.
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Daniela Parra revela que lanzará un 
documental sobre el caso de su padre 

Por delitos sexuales

AGENCIAS  
Ciudad de México 

Después de la 
c o n t r o v e r s i a 
generada con el 

anuncio del documental 
'Los 2 juicios de Alexa', 
donde Alexa Hoffman 
narra el proceso legal 
que ha vivido, luego de 
denunciar legalmente a su 
papá por presuntamente 
haber abusado de ella, 
Daniela Parra, tiene planes 
de producir un trabajo 
periodístico que documente 
su propia experiencia 
durante los últimos dos 
años.

Durante este tiempo, ha 
enfrentado un proceso legal 
en el que su padre, Héctor 
Parra, está acusado de 
corrupción de menores. El 
objetivo de este trabajo será 
brindar una perspectiva 
personal y detallada de los 
acontecimientos que ha 
vivido en medio de este 
proceso legal, así lo contó 
para Venga La Alegría.

Después de que se diera 
a conocer la sentencia del 
actor Héctor Parra por el 
delito de corrupción de 
menores, con una condena 
de 10 años y seis meses de 

AGENCIAS  
Ciudad de México  

La justicia alemana 
abrió una 
investigación contra 

el cantante del grupo de 
metal Rammstein, Till 
Lindemann, acusado 
por varias mujeres de 
agresiones sexuales 
después de conciertos, 
indicó el miércoles la 
fiscalía de Berlín.

Fiscalía alemana abre 
investigación contra 

vocalista de Rammstein

Se abrió una 
investigación "por 
presuntos hechos" 
relacionados con "delitos 
sexuales y distribución de 
estupefacientes", indicó a la 
AFP la fiscalía, confirmando 
una información aparecida 
en prensa.

El cantante rechaza las 
acusaciones. Su grupo es 
una de las bandas de habla 
alemana más famosas y uno 
de los conjuntos de música 

metal más reputados del 
mundo.

La fiscalía precisó que 
"se presentaron varias 
denuncias por parte de 
terceros, es decir, personas 
que no formaban parte de 
los supuestos hechos".

El caso estalló a finales de 
mayo, cuando una irlandesa 
de 24 años acusó al artista de 
haberla drogado y agredido 
sexualmente después de un 
concierto dado ese mismo 

mes en Lituania.
A esa denuncia le 

siguieron varias de otras 
jóvenes, que describieron 
más o menos el mismo 
escenario.

Las fanáticas habrían 
sido localizadas en las 
primeras filas de los 
conciertos, filmadas o 
fotografiadas para que 
Lindemann pudiera elegir, 
y luego se las invitaba a 
fiestas privadas.

A algunas,  las habría 
drogado, para que luego 
el cantante, de 60 años, 
abusase sexualmente de 
ellas.

El artista desmintió 
tajantemente los hechos. 
"Esas acusaciones son 
invariablemente falsas", 
sostuvieron sus abogados 
la semana pasada. 
"Emprenderemos acciones 
legales inmediatas por 
todas las acusaciones de este 

tipo", advirtieron.
Rammstein es conocido 

por sus espectaculares 
actuaciones en el 
escenario, en las que 
se suele recurrir a la 
pirotecnia, y por su gusto 
por la provocación.

Actualmente, el grupo 
está realizando una gira 
por Europa. En Austria 
y en Suiza se lanzaron 
llamados a boicotear sus 
conciertos.

prisión, su hija Daniela 
expresó su enojo de manera 
contundente.

En respuesta a estos 
acontecimientos, Daniela 
tiene la intención de 
realizar un documental 
que aborde el caso de su 
padre, Héctor Parra, y su 
propia experiencia en 
medio de esta situación. La 
hija mayor del actor reveló 
detalles de lo que trataría 
el documental en ‘Venga la 
Alegría’.

“Me gustaría hacer un 
documental periodístico, 
justo como duda razonable, 
como presunto culpable, 
porque de verdad las cosas 
que se viven allá adentro, 
mi papá es uno más. Lo 
que sí es que no quiero 
hacer de esto un show, un 
espectáculo así morboso, 
con todo el contexto de 
todo y con personas serias y 
formales”, reveló.

En una entrevista, 
Daniela Parra compartió 
su perspectiva sobre el 
documental que planea 
realizar sobre el caso de 
su padre y su experiencia 
personal. En sus 
declaraciones, mencionó 
que el dinero siempre 
parece estar disponible 

cuando se necesita, pero la 
justicia no siempre llega de 
la misma manera.

Daniela dejó claro que 
su motivación para hacer 
el documental no es buscar 
fama o alimentar el morbo 
existente en torno al caso 
y expresó que en ocasiones 
se cuestiona por qué está 
pasando todo esto, pero 
encuentra consuelo en la 
idea de que esta situación 
forma parte de su misión 
de vida y que desea ayudar a 
otras personas a través de su 
testimonio.

“El dinero siempre llega 
cuando se necesita, pero la 
justicia no, pero no la hago 
para ganar fama o para 
ganar morbo, porque un 
morbo ya habido suficiente, 
creo, porque hay días en los 
que digo ¿Qué onda? ¿Por 
qué está pasando esto?’ y 
entonces me reconforta 
pensar que es que es mi 
misión de vida y que voy 
a ayudar a más personas, 
confesó.

Daniela Parra ha 
revelado que debido a la 
presión y el estrés que ha 
experimentado a lo largo 
del juicio de su padre, ha 
enfrentado problemas 
de salud. En una revisión 

médica, se encontraron 
ciertas irregularidades en 
sus análisis de sangre.

“Revisaron mi sangre, 
me dijeron, ‘¿Oye, Qué 
onda contigo?...”, mencionó. 
“Entonces me mandaron a 
hacer más estudios que sí 

tengo ahí unos problemitas 
de anemia y cosas así, pero 
nada grave”, finalizó.

Aunque estas 
condiciones no se 
consideran graves, 
demuestran el impacto que 
el proceso legal ha tenido 

en su bienestar físico. En 
cuestión sobre el caso de su 
padre, se dio a conocer que 
este 15 de junio, la defensa de 
Héctor Parra presentará la 
apelación correspondiente 
de la sentencia que se dictó 
hace algunos días.
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Pescador que se 
encontraba sentado 
en una banca, sufrió 

un infarto fulminante 
y murió sin que alguien 

Testigos aseguran que estaba sentado en una banca cuando sobrevino el infarto

Muere víctima de un infarto

Lo encontraron 
muerto en  
Coatzintla ¡NR!

¡N o t a  R o j a!
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REDACCIÓN NORESTE  
Coatzintla, Veracruz 

Una persona del 
sexo masculino de 
aproximadamente 30 

años de edad fue encontrada 
sin vida sobre la carretera 
Poza Rica -Coatzintla frente 
al fraccionamiento 14 de 
Marzo.

Elementos de la policía 
estatal acudieron para tomar 
conocimiento ya que existió 
el reporte ante el número de 
emergencias de una persona 
sin vida, por lo cual tuvieron 
que acordonar el área.

Detectives ministeriales 
así como personal de la 
Fiscalía General del Estado 
y un perito criminalista 
realizaron las diligencias 
c o r r e s p o n d i e n t e s , 
posteriormente ordenaron 
el levantamiento del cadáver 
siendo llevado al Semefo.

Hasta el momento el 
cuerpo de esta persona se 
encuentra en calidad de 
desconocido pero se espera 
que en las próximas horas 
algún familiar lo reclame 
ante las autoridades para 
darle cristiana sepultura.

Hasta el momento se 
desconocen las causas de la 
muerte, ya que las autoridades 
guardaron hermetismo ante 
esta situación.

pudiera auxiliarlo.
Policía Municipal 

reportó que el deceso 
se registró en la calle 
Rivera del Pescador, de la 
congregación de la Mata 
de Tampamachoco, de esta 
localidad.

El ahora extinto en vida 
respondía al nombre de, 
Eslafino Ovando, quién 
contaba con 75 años, y vivía 
en la congregación de la 
Mata de Tampamachoco, 
de esta localidad.

Trascendió que el 

infortunado sujeto se 
encontraba sentado en 
una banca, cuando de 
forma repentina sufrió un  
infarto y cayó al suelo. 
Cabe señalar que 
paramédicos de Cruz Roja 
Mexicana atendieron a la 

víctima, pero no pudieron 
reanimarlo.

La zona fue acordonada 
por elementos de la Policía 
Municipal y Marina, 
para evitar que curiosos 
contaminaran el lugar 
donde la víctima quedó 

muerta por otra parte, 
Peritos criminalistas y 
Policías Ministeriales 
realizaron las diligencias 
para el levantamiento 
del cuerpo y su traslado 
a las instalaciones del  
SEMEFO.
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Editorial

Tráiler vuelta 
y se calcina en 
Ixtaczoquitlán 

Muere menor de edad por golpe 
de calor en Veracruz puerto

Miniauto impacta autobús 
AU en Emiliano Zapata

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz      

Un herido y daños 
materiales cuantiosos 
fueron el saldo de la 

volcadura e incendio de un 
tráiler cargado con azúcar 
en la autopista Veracruz-
México, a la altura de la 
localidad del municipio de 
Ixtaczoquitlán. 

El percance se registró la 
mañana de este miércoles, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
autopista se percataron que 
un pesado vehículo se había 
salido de la carpeta asfáltica 
a la altura del kilómetro 282.

Los testigos pidieron 
auxilio al número de 
emergencias 911, donde se 
canalizó el apoyo a diversas 
corporaciones policiacas y de 
socorro.

La fuente indicó que el 
tráiler quedó volcado sobre 
su costado derecho tras 

ARTURO ESPINOZA 
Emiliano Zapata, Veracruz       

Un mini auto se impactó 
por alcance contra la 
parte trasera de un 

autobús de la línea AU, en la 
carretera Xalapa-Veracruz, 
a la altura de la localidad 
Plan del Río, municipio de 
Emiliano Zapata; no hubo 
lesionados.

El accidente se registró al 
mediodía de este miércoles, 
cuando automovilistas que 
circulaban sobre la citada 
carretera se percataron que 
los vehículos habían chocado 
y al parecer había personas 
heridas.

Los testigos pidieron 
apoyo al número de 

ALEJANDRO ÁVILA 
Veracruz, Veracruz       

Una pequeña de 
apenas 15 años de 
edad falleció la 

tarde de este miércoles a 
consecuencia de los fuertes 
calores que azotan la zona 
conurbada Veracruz Boca 
del Río.

La madre de la pequeña, 
Escalette Yanin Cortés 
Rosales, relató que su 
hija se desvaneció en su 
hogar tras sufrir un paro 
respiratorio debido a las 
altas temperaturas que 
imperan en el municipio de 

emergencias 911, donde se 
canalizó el auxilio a la Policía 
Municipal de Emiliano 
Zapata y Protección Civil.

Tras la llegada de 
los socorristas, éstos 
confirmaron que no había 
personas heridas.

En el lugar fueron 
encontrados un vehículo 
mini Cooper, color gris el 
cual chocó por alcance contra 
la parte trasera del autobús 
número económico 4711 de 
la citada empresa camionera.

Policía Municipal 
abanderó la zona del percance, 
donde posteriormente 
Guardia Nacional División 
Carretera se haría cargo de 
definir la situación legal de 
los involucrados.

salirse de la carpeta asfáltica, 
donde pobladores de la zona 
se dedicaron a rapiñar la 
carga de azúcar.

El chofer resultó con 
algunas lesiones siendo 
trasladado posteriormente 
a un hospital mientras 

que personal del cuerpo 
de bomberos sofocaron las 
llamadas que ya habían 
calcinado la cabina.

Guardia Nacional 
División Carreteras se 
haría cargo de la unidad 
accidentada.

Veracruz.
La familia llamó el 

número de emergencias 
911, pero al tardar en llegar 
la ambulancia decidieron 
trasladarla al IMSS de 
Cuauhtémoc en un taxi, en el 
nosocomio le confirmaron 
que no tenía pulso pero 
lograron reanimarla.

"Le vinieron dos eventos 
más, el doctor me dijo que ya 
no le daba esperanzas, que 
como tenía su saturación 
baja, que como tenía su 
respiración muy decaída, 
sin pulso, podría ser que le 
pudieran dar más eventos, y 
sí, el último que le dio ya no 

lo resistió y ya no la pudieron 
reanimar", relató su madre.

Los hechos ocurrieron 
en la calle Garcilaso de la 
Vega de la colonia Infonavit 
Chivería del municipio 
de Veracruz; la familia de 
escasos recursos solicita 
el apoyo de la ciudadanía 
para que puedan brindarles 
alguna ayuda económica, 
pues carecen de los medios 
para poder sepultarla.

Cualquier persona que 
desee apoyar a la familia, 
podrá hacer su donación 
económica a la tarjeta de 
Bancoppel, 4169 1604 4773 
3941.
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ARTURO ESPINOZA 
Texistepec, Veracruz  

Un hombre de 78 
años de edad fue 
encontrado muerto 

en su parcela, en la colonia 
Nueva Esperanza, municipio 
de Texistepec. 

El hecho se registró este 
miércoles, cuando habitantes 
de la citada colonia se 
percataron que Godofredo 
García Galván, de 78 años 

ARTURO ESPINOZA  
Orizaba, Veracruz  

Un automóvil fue 
impactado, arrastrado 
y volcado por la 

máquina del tren en un 
crucero del municipio de 
Córdoba, donde una persona 
resultó lesionada.

El accidente se registró 
la tarde de este miércoles, 
cuando un automóvil 
Dodge, tipo Neón, color gris, 
modelo atrasado, placas de 
circulación XYE271A, se 
trasladaba sobre la calle 18.

Sin embargo al llegar  
a la altura del crucero  
con el tren, intentó ganarle 
el paso a la máquina, 

Jueves 15.06.2023

Hallan muerto a 
septuagenario en 

Texistepec 

Tren impacta auto en 
Córdoba; un herido

de edad estaba tirado en su 
parcela.

Los vecinos pidieron 
apoyo al número de 
emergencias 911, donde 
se canalizó el auxilio a la 
Policía Municipal y personal 
paramédico. 

La fuente indicó que 
los vecinos lo habían visto 
aún con vida, pero tras la 
llegada de los socorristas, 
éstos confirmaron que el 
septuagenario ya no tenía 

siendo impactado por ésta, 
volcándose sobre su costado 
izquierdo.

Testigos pidieron apoyo al 
número de emergencias 911, 
donde se canalizó el auxilio 
a diversas corporaciones 
policiacas y de socorro.

Tras la llegada de 
paramédicos de la Cruz Roja, 
éstos atendieron al conductor 
del vehículo, quien sufrió 
varias lesiones.

Minutos después el 
agraviado fue trasladado 
a un hospital, mientras 
que Tránsito Municipal 
se hizo cargo de la unidad 
accidentada, definiendo 
la responsabilidad de los 
involucrados.
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REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Policías Ministeriales 
detuvieron a un 
sujeto que en su 

contra tenía una orden de 
aprehensión por el delito 
de pederastia agravada, y 
lo recluyeron en el penal 
para la responsabilidad 
que le resulte.

El detenido responde 
al nombre de Jesús N., 
de 62 años, de ocupación 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Joven mecánico 
que aparentemente 
caminaba hacia su casa, 

fue atacado a tubazos por un 
sujeto desconocido quien 
logró lesionarlo, como pudo 
llegó a su vivienda y pidió 
apoyo a su familia para que 
lo internaran en una clínica 
particular.

Estos hechos se 
registraron supuestamente 
en calles del 
fraccionamiento Petrópolis, 
de esta localidad, dónde 
Edwin Carlos B.C., de 29 
años, habría sido atacado.

El lesionado dentro de 

REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz   

Dos personas del 
sexo masculino que 
viajaban a bordo 

de una camioneta tipo 
Nissan estaquitas burlar la 

Se salvaron 
de la muerte 

Mecánico golpeado 
con un tubo

Pederasta 
tras las 

rejas

muerte esto luego de haber 
impactado contra un camión 
materialista.

Los dos tripulantes de la 
camioneta fueron auxiliados 
por paramédicos y llevados 
a un hospital particular 
donde son reportados como 
delicados de salud.

Esto se registró sobre 
la carretera a la barra de 
cazones a la altura de la 
localidad Santa Lucía.

Elementos municipales 
tomaron conocimiento 
acordonaron el área para 
evitar se registra en algún 
otro percance en lo que 

personal de Grúas realizaban 
las maniobras para remolcar 
las unidades siniestradas.

En el lugar se supo que 
los responsables son los 
tripulantes de la camioneta 
sin embargo esto no  
ha sido confirmado por 
peritos de tránsito del estado

albañil,con domicilio en la 
colonia Escudero, de esta 
localidad.

A dicho sujeto se le 
instruía el proceso penal 
109/2023, por el delito de 
pederastia agravada en 
agravio de una joven de 
identidad resguardada.

Tras ser detenido por los 
uniformados, el acusado 
fue enviado a la sala de 
juicios orales para que el 
juez de control determine 
su situación legal.

la carpeta de investigación 
T X P/DV I / F 4/42 3/2 0 2 3, 
declaró que caminaba 
hacia su casa ubicada 
precisamente en ese 
fraccionamiento cuando 
sufrió la agresión y que 
posteriormente a esto como 
pudo llegó a su domicilio 
para pedir apoyo a su 
familia.

A u t o r i d a d e s 
ministeriales confirmaron 
que la víctima se encuentra 
hospitalizada en la clínica 
Policlínica, dónde se 
recupera de sus lesiones. 
En torno al o los presuntos 
responsables no hay dato 
alguno que lleve a su 
captura.


